
Incêndio próximo à SP-101 
mobiliza Corpo de Bombeiros
Área de vegetação fica na entrada de Capivari. Fumaça invandiu a avenida Tarsila do Amaral. Página 8

CAPIVARI

Prefeitura criou sistema 'drive thru' para vacinação de idosos na antiga Estação. Escolas também servirão de apoio para campanha. Página 6

Em menos de duas horas, doses da vacina 
contra a gripe se esgotaram em Capivari

Coronavírus: 
77 mortes e 
2.915 casos 

confirmados

BRASIL

Página 16

Mesmo após polêmica e 
pressão popular, Câmara 
aprova reajuste salarial

POLÍTICA

Reajuste nos salários dos servidores do Legislativo 
rafardense e dos vereadores já havia sido aprovado 

por unanimidade em primeiro turno. Página 5

CORONAVÍRUS: RAFARD E CAPIVARI SOMAM 18 CASOS SUSPEITOS
NOTIFICAÇÕES DE CASOS SUSPEITOS AGUARDAM RESULTADOS DE EXAMES. CONFIRA MAIS INFORMAÇÕES SOBRE A PANDEMIA NAS PÁGINAS 4 E 13
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FilosoFando L�o����is V���ra�i�
é professor de Filosofi a,  Éti ca e História

A Música, Ciência e Bíblia 3
Sim, as ciências se ori-

ginaram em Deus, Ele é 
Onisciente! As ciências são 
estudos sobre Deus e o Uni-
verso, a respeito da Terra e 
de Suas criaturas, orgânicas 
e inorgânicas. 

Dizia um dos meus mes-
tres: “O maior sábio é o alu-
no do 1º ano do segundo 
grau”. Quanto mais estuda, 
mais enxerga o mundo a 
desvendar. Isaac Newton 
escreveu: “O que sabemos é 
uma gota, o que não sabe-
mos é um oceano”. O Excel-
so Criador é in� nitamente 
mais sábio do que Suas cria-
turas. O apóstolo Paulo dis-
se: “A sabedoria deste mun-
do é loucura para Deus...” (1 
Co. 3:19). 

Não está dizendo que 
devemos desprezar as des-
cobertas cientí� cas, mas 
que ao comparar o que 
Deus ensina com o que o 
homem estabelece, se hou-
ver divergência, � que com a 
Fonte da Sabedoria. É abso-
lutamente necessário seguir 
as orientações médicas e 
das autoridades, para evitar 
ou diminuir a transmissão 
do Coronavírus, pois eles 
têm conhecimento e experi-
ência sobre a pandemia, no 
entanto, ainda não o conhe-
cem tanto a � m de criarem 
vacina apropriada e remé-
dio para debelá-lo. 

Por isso o gênio acima 
dizia: “Platão é meu amigo, 
Aristóteles é meu amigo, 
mas meu melhor amigo é 
a Verdade”, e a Verdade é 

Jesus (João 14:6). Contra-
riando a � loso� a, Ele é a 
Verdade absoluta e imutável 
(Tg 1:17). Sua Palavra é ver-
dade, não muda (Is 45:19), 
Suas obras são Verdades (Sl 
111:7), Sua lei é verdade (Sl 
119:142). 

Isso não se pode dizer 
dos � lósofos, arqueólogos, 
historiadores, geógrafos, 
astrólogos, geneticistas, bi-
ólogos e os demais, pois são 
homens, embora sábios, já 
mudaram seus conceitos. 

Os cientistas pensavam: 
a Terra é plana assentada 
em colunas, sustentada por 
tartarugas e elefantes. Os 
� lósofos gregos eram elitis-
tas e escravagistas, tinham 
crendices, como crer que 
um galo velho punha um 
ovo do qual nasceria um 
basilisco, criam em musas 
humanizadas. Historiado-
res acusavam a Bíblia de 
relatos sobre o rei “inexis-
tente”, Belsazar, até a des-
coberta arqueológica de 
tabletes que referiam a esse 
personagem no � ndar do 
império babilônico; a astro-
nomia defendia a existência 
de 300.000 estrelas, hoje, 
diz: são incontáveis, como a 
Bíblia a� rmava. 

O conhecimento dos 
cientistas é contínuo, pro-
gressivo, e à medida que se 
ajudam da informática e 
de outras tecnologias mo-
dernas vão fazendo desco-
bertas surpreendentes que 
modi� cam suas ciências 
antecedentes e con� rmam o 

que já dizia a Bíblia. 
É oportuno distinguir: 

inteligência é a capacidade 
de aprender; conhecimento 
é a ideia que se tem de um 
fenômeno, de si mesmo, de 
um fato ou de um objeto; 
sabedoria é aplicar o acervo 
de conhecimentos com sen-
satez para o bem do meio 
ambiente, do próximo e de 
si mesmo. Conhecimentos 
para fazer o mal é antago-
nismo da sabedoria. 

Beber ou comer o que 
faz mal para a saúde é fal-
ta de sabedoria. Ciência é o 
conhecimento de um fato 
comprovado repetidamen-
te em tempos diversos, em 
quaisquer lugares, portan-
to é imutável e divina. Os 
cientistas erram a Ciência 
não. “Os erros não estão na 
arte, mas nos artí� ces”. “Os 
físicos são capazes de ex-
plicar os movimentos dos 
planetas, mas não quem os 
coloca em movimento”. 

Carl Sagan dizia que 
nosso mundo é um ponto 
azul no Universo. Que é o 
homem diante dessa rea-
lidade? Quanto o homem 
conhece da Lei de Deus, da 
Sua Palavra, das Suas cria-
turas, das Suas Ciências, e 
de Deus? 

Diante do Universo so-
mos menores e mais insig-
ni� cantes do que um PPO 
(menor ser vivo livre, tem 
0,02 mm divididos por 5 
bilhões). Os mais cultos 
geneticistas, biólogos, mé-
dicos são ignorantes de si 

mesmos. Conhecessem, 
não haveria Coronavírus, 
prostrando-os, e ao planeta, 
letalmente! 

Os o� almologistas não 
sabem como eles mesmos 
enxergam; os geneticistas 
não sabem como seus cro-
mossomos são selecionados 
e originam seus próprios 
� lhos; como pensam, sen-
tem emoções, reagem aos 
estímulos. Eles conhecem 
os mecanismos, mas não O 
(maiúsculo) que os torna 
vivazes. Só Deus sabe! Ele 
conhece as células e as nano 
partículas que formam o 
cérebro, os elementos quí-
micos, os minerais, como 
formam os tecidos, os mús-
culos, en� m o humano, já 
com sexo escolhido e cho-
rando à procura da marmi-
ta! 

“Quando vejo os céus, 
obra dos Teus dedos, a lua 
e as estrelas... que é o ho-
mem mortal para dele Te 
lembres... contudo, pouco 
menor do que os anjos, o 
� zeste, de glória e de honra 
o coroaste. Fazes com que 
ele tenha domínio sobre as 
obras de Tuas mãos, tudo 
puseste debaixo dos seus 
pés: ovelhas e bois, animais 
do campo, aves do céu e 
peixes... Ó Senhor, Senhor 
nosso, quão admirável é o 
Teu nome sobre a Terra” Sl 
8:3-9)!”

Dias atrás, ao cair da 
tarde, repousando em uma 
rede na varanda da casa 
em que residimos, passa-
mos por um estranho tipo 
de sonho, como se estivés-
semos dormindo de fato, 
desconhecendo o grande 
pesadelo que nos aguarda-
va...

Vimo-nos em uma ci-
dade diferente, que, por 
se encontrar em estado de 
calamidade pública, pro-
vocado pela instalação de 
terrível doença causada 
por um vírus mortal, esta-
va paralisada.

Calmamente, caminhá-
vamos pela rua, quando, 
certamente devido a nos-
sa avançada idade, fomos 
advertidos por pessoas 
que por nós cruzavam 
para retornarmos ao lar, 
pois estávamos correndo 
grande risco de vida. Nos 
informando também, que 
esse violento mal inicia-
do na China, se alastrava 
pelo mundo todo, sendo 

por ele atingidos. Em es-
pecial a Itália, por haver 
o seu povo, teimosamente 
deixado de seguir as re-
gras, descumprindo assim, 
as preventivas orientações 
emanadas dos Ministérios 
da Saúde, nos países que se 
achavam afetados.

Seguindo o bom senso, 
imediatamente, procura-
mos ao retornar, nos in-
teirarmos com detalhes, 
sobre tudo o que estava 
ocorrendo, através dos 
vários meios de comuni-
cação, jornais, revistas, 
emissoras de rádio e prin-
cipalmente pelos canais de 
TV.

Procurando contro-
lar nosso sistema nervoso 
ameaçado, não nos dei-
xando entrar em pânico, 
passamos a cumprir as 
orientações ilustradas que 
recortamos de jornais, 
principalmente quanto a 
maneira correta de lavar-
mos as mãos, dando  pre-
ferência ao sabão em bar-

ra, mantendo sempre um 
pequeno alimentador de 
álcool gel para ser usado 
todas as vezes que tocar-
mos em qualquer material.

Ao invés de irmos ao 
supermercado, solicitar 
por telefone a relação de 
todo o material necessário, 
aumentando um pouco a 
quantidade para reserva 
em prevenção à possível 
falta no mercado.

Constantemente as-
sistindo na tela da TV, 
a advertência “Não saia 
de casa”, obedientemente 
cumprimos, colaborando 
com o nosso bem-estar e 
defesa física e a dos nos-
sos semelhantes, aos quais 
amamos, cumprindo o 
básico contido nos sábios 
ensinamentos e exemplos 
deixados pelo nosso Divi-
no Mestre Jesus: “Amai à 
Deus sobre todas as coi-
sas  e ao vosso semelhante 
como à vós mesmos”. 

Isso tudo aconteceu du-
rante aquele estado letárgi-

co que nos encontrávamos, 
do qual, ao retornarmos 
nos conscientizamos da 
dura realidade, não havia 
sido apenas um pesadelo, 
mas está realmente acon-
tecendo. O planeta Terra 
passa por essa dramática, 
pertinaz e dolorosa fase de 
sofrimento, enquanto seus 
habitantes prosseguem na 
expectativa de que passe 
tão rápido quanto seja o 
seu merecimento.

Cidadania
Por continuarmos em 

casa, na qualidade de “pre-
sos sem grades e cadea-
dos”, devido a uma guerra 
terrível, agressiva, violen-
ta, mas sem sangue, contra 
um mortífero vírus, tendo 
como consolo a certeza de 
que ao a� rmarmos cons-
tantemente a frase “Ne-
nhum mal existe em mim! 
Nenhum mal me tingirá!” 
estaremos colaborando 
para que alcancemos um 
� nal feliz. Assim seja.

ArtiGo
O pesadelo

D��i�ar� Fo�s��a, Cidadão Rafardense, ofi cial da FAB e professor de Educação 
Física e Desportos, colaborador desde a fundação do jornal O Semanário

Opinião
Pandemia política

O que diria o saudoso amigo José Maria de 
Campos sobre a política rafardense nos dias de 
hoje? Imaginar a dupla Zé Maria (em memória) e 
Chico Rebete, ambos, analistas e críticos, cobrin-
do uma sessão camarária e depois tecendo seus 
comentários na rádio R FM e nas páginas d’O Se-
manário seria um deleite para os amantes da po-
lítica. E, com certeza, uma angústia para alguns.

Nesta semana, acompanhamos a polêmica 
criada acerca do projeto de lei complementar 
que reajusta o salário dos servidores públicos do 
Legislativo, bem como dos vereadores. Na nossa 
visão, ‘muita folia para pouco carnaval’.

Para quem acompanha todas as sessões ca-
marárias, não existia nada de anormal, enfi m, o 
projeto já havia passado pelas comissões Legis-
lativas e aprovado por todos os vereadores em 
primeiro turno de votação. Outro detalhe é que, 
com este projeto, a Casa de Leis só está regula-
rizando o decreto do Executivo, que já concedeu 
esse reajuste de 6,84% aos funcionários públicos 
municipais, incluindo os agentes políticos e fun-
cionários da Câmara. 

Ora, então por que tanta polêmica?

Acontece que, mesmo encontrando amparo 
na Constituição e em leis, o momento é total-
mente desfavorável para uma propositura des-
sa. Pior ainda, quando comentários nas redes 
sociais ganham o coro de vereadores da própria 
Legislatura, se posicionando contra um proje-
to que já haviam aprovado em primeiro turno 
de votação. E para agravar a situação, o ‘povo’ 
continua acreditando em tudo que lê nas redes 
sociais. Muitas vezes, comentários distorcidos e 
que não condizem com a realidade. Aí tá feita a 
farra de curtir, compartilhar e comentar.

Um desses comentários que ‘botou’ mais lenha 
na fogueira, é que a sessão extraordinária teria 
sido marcada para que o projeto fosse aprova-
do às escuras. Como se faz algo às escuras nos 
dias de hoje, sendo que todas as sessões, sejam 
elas ordinárias ou extraordinárias são transmi-
tidas ao vivo pelo Youtube, pelo site da Câmara 
e, quase sempre, pela rádio R FM?

Enfi m, mesmo com toda pressão popular, o 
projeto foi aprovado em segundo turno por 6 votos 
contra 2. Apenas os vereadores Alex do PT e Fabi-
nho Santos voltaram atrás e votaram contrário.

Agora, se o problema é o reajuste no salário 
dos vereadores, Daniel Teodoro lançou um desa-
fi o: que todos os ‘nobres colegas’ abram mão do 
valor que será acrescido, destinando em forma 
de doação para o enfrentamento ao Coronavírus. 
Depois, ele subiu a proposta, desafi ando os vere-
adores a doaram metade dos salários pelo perío-
do de 3 meses no combate a causa. A proposta foi 
ainda mais audaciosa por parte do presidente da 
Casa de Leis, Marco Antonio Brigati, que sugeriu 
a doação integral dos salários durante esse perí-
odo, formalizando através de documento.

Durante a sessão, nenhum vereador se pron-
tifi cou a aceitar o desafi o. Quem sabe nos próxi-
mos dias alguém se posicione!

A verdade é que o povo tá cansado de dema-
gogia e hipocrisia na política. Já passou da hora 
de tanto blá blá blá e autopromoção. Será que 
alguém ainda é inocente ao ponto de não enxer-
gar que mesmo em meio ao caos, tem gente pre-
ocupada em fazer ‘campanha’ para as próximas 
eleições? E essa visão não é só aqui em Rafard 
não, olhem a ‘batalha’ política entre alguns go-
vernadores contra o Presidente da República.

Triste, mas é a pura realidade.

Editorial
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Rafard investiga 6 casos suspeitos de Coronavírus
COVID-19  |  Das seis notificações apresentadas pela Prefeitura de Rafard, uma já foi descartada e as outras cinco aguardam o resultado dos exames

A Prefeitura de Ra-
fard emitiu na quarta-
-feira (25), um boletim 
com dados sobre o en-
frentamento ao Corona-
vírus na cidade. Segun-
do o Executivo, existem 
6 notificações de casos 
suspeitos, sendo que, 
uma notificação já foi 
descartada e as outras 
cinco aguardam o resul-
tado dos exames.

Até o momento, ne-
nhum caso de Corona-
vírus (COVID-19) foi 
confirmado em Rafard.

A assessoria do Exe-
cutivo esclareceu que os 
números apresentados já 
incluem os 3 casos sus-
peitos  de Rafard anun-
ciados pelo prefeito de 
Capivari, Rodrigo Pro-
ença, durante live no Fa-
cebook, na manhã desta 
quarta-feira, 25.corona-
virus rafard boletim 25-
03-2020

Ações
Diferente de Capiva-

ri, Rafard não decretou 
estado de emergência 
na cidade. No entanto, 
adotou medidas para en-
frentar a pandemia pro-
vocada pelo Coronaví-
rus. Confira:

I – suspensão integral 
das aulas no âmbito da 
Diretoria Municipal de 
Educação, bem como 

o atendimento nas Cre-
ches Municipais, a par-
tir de 23/03/2020 até 
06/04/2020;

II – afastamento de 
professores e demais 
servidores da Educação 
a partir de 23/03/2020 
até 06/04/2020;

III – afastamen-
to dos servidores com 
idade acima de 60 
(sessenta) anos, a par-
tir de 23/03/2020 até 
06/04/2020;

IV – suspensão das 
atividades do Centro da 
Terceira Idade;

V – suspensão ime-
diata do atendimento e 
atividades presenciais 
promovidas pela Dire-

toria da Assistência So-
cial;

VI – suspensão ime-
diata das atividades, au-
las, eventos culturais e 
esportivos promovidos 
pela Diretoria de Cultu-
ra, Esportes e Turismo, 
bem como o fechamento 
provisório ao público da 
Biblioteca Municipal e 
do Centro Cultural;

VII – suspensão de 
autorizações e emissão 
de alvarás, para realiza-
ção de eventos públicos 
ou privados, bem como 
o cancelamento daque-
les já emitidos até a pre-
sente data;

VIII – suspensão in-
tegral dos atendimentos 

de especialidades médi-
cas da Unidade Básica 
de Saúde a partir do dia 
23/03/2020, ressalvados 
os casos urgentes;

IX – estabelecer que 
os receituários de me-
dicamentos de uso con-
tínuo com vencimento a 
partir do mês de março 
de 2020, em caráter es-
pecial, serão atendidos 
até o prazo máximo de 
120 dias, sem a neces-
sidade de renovação, 
exceto os medicamentos 
controlados pela Porta-
ria 344 /98 e antimicro-
bianos;

X – intensificação da 
limpeza nos prédios pú-
blicos dando- se atenção 

especial para higieniza-
ção de banheiros, lava-
tórios, objetos e super-
fícies que sejam tocados 
com frequências;

XI – suspensão do 
atendimento ao público 
em todas as repartições 
públicas municipais, ex-
ceto no setor de Saúde, a 
partir do dia 23/03/2020 
até o dia 06/04/2020;

XII – fechamento 
ao público do Cemité-
rio Municipal, a par-
tir de 23/03/2020 até 
06/04/2020.

Recomendações
O decreto também 

prevê algumas recomen-
dações às instituições 
privadas e cidadãos em 
geral:

I – suspensão de cul-
tos religiosos;

II – suspensão de 
eventos produzidos por 
clubes; III – suspensão 
de atividades em acade-
mias;

IV – suspensão de pa-
lestras e cursos;

V – uso de álcool em 
gel para higienização 
das mãos quando da im-
possibilidade de lavá-las 
com água e sabão;

VI – suspensão das 
feiras livres.

O jornal O Semanário 
segue acompanhando as 
atualizações do Corona-
vírus em Rafard e Capi-
vari.
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Mesmo após polêmica e pressão popular, 
Câmara de Rafard aprova reajuste salarial

Política  |  Reajuste nos salários dos servidores do Legislativo e dos vereadores já havia sido aprovado por unanimidade em primeiro turno de votação

A Câmara Munici-
pal de Rafard realizou 
na quarta-feira, 25, às 
19h, a segunda sessão 
extraordinária do ano. 
Na ordem do dia para 
votação, estiveram dois 
projetos de leis comple-
mentares. Um deles, o 
PLC 03/2020, de autoria 
da mesa diretora do Le-
gislativo, tratou do rea-
juste salarial dos servi-
dores públicos e agentes 
políticos (vereadores) da 
Câmara.

O projeto gerou polê-
mica nas redes sociais e 
virou notícia em diver-
sos meios de comuni-
cação nos últimos dias. 
Depois da repercussão, 
alguns vereadores se po-
sicionaram contra a pro-
positura. Mesmo assim, 
o projeto foi aprovado 
por 6 votos contra 2 em 
segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Alex 
Sandro Santos e Fabio 
Santos foram contrários.

Polêmica
A reportagem d’O 

Semanário conversou 
com a assessoria jurídi-
ca da Câmara de Rafard 
e também com o presi-
dente, vereador Marco 
Antonio Brigati, para 
esclarecer sobre a pro-
positura. A transmissão 
ao vivo foi ao ar na tarde 
de terça-feira, 24, na pá-
gina oficial do jornal no 
Facebook. 

O Legislativo emitiu 
uma nota de esclareci-
mento para os meios de 
comunicação. Confira a 
íntegra da nota.

A Câmara Municipal 
de Rafard vem a público 
esclarecer alguns pontos 
sobre o Projeto de Lei 
Complementar 03/2020, 
de autoria da mesa di-
retora do Legislativo, o 
qual foi alvo de notícias 
tendenciosas por alguns 
meios de comunicação 
e, também, comentários 
distorcidos nas redes so-
ciais.

Cabe esclarecer que:
1. O Projeto de Lei 

Complementar 03/2020 
(PLC) versa sobre a re-
visão geral anual dos 
servidores do Poder Le-
gislativo, nele incluídos 
os agentes políticos. A 
revisão em questão, tra-
ta-se de preceito cons-
titucional, de caráter 
obrigatório, segundo 
art. 37, X da CF, deven-
do ser aplicada anual-
mente aos servidores, 
inclusive aos do Poder 
Executivo, e agentes no 
intuito de recompor per-
das inflacionárias. O 
projeto não versa sobre 
fixação de subsídios dos 
Vereadores e do Prefeito 
e seu vice para a seguin-
te legislatura, como pre-
visto pelo Regimento In-
terno desta Casa de Leis 
em seu art.286, estes 
são institutos distintos. 
A fim de melhor eluci-
dar a questão, a revisão 
geral anual, tanto dos 
servidores do Executivo, 
quanto do Legislativo, 
encontra amparo na Lei 
Municipal 251/2016, na 
qual se fixou o índice a 
ser adotado, e a data de 
vencimento, quais se-
jam, respectivamente: 
IGPM, estipulado pela 
Fundação Getúlio Var-
gas e o mês de Março de 
cada ano.

2. Neste ano, como 
sempre faz, o prefeito de 
Rafard concedeu a re-
visão aos servidores do 
Executivo, por meio do 
Decreto 14/2020, inclu-
sive, o texto deste decreto 
abrange os agentes polí-
ticos e servidores do Le-
gislativo. No entanto, a 
Câmara Municipal pre-
feriu cumprir o que dita 
o Tribunal de Contas 
do Estado de São Pau-
lo (TC-SP), realizando 
a própria revisão geral 
anual, por meio de Pro-
jeto Lei Complementar.

3. O PLC 03/2020 se-
guiu todos os trâmites 
legais, passando pela 
comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, 
formada pelos verea-
dores Fabio dos Santos 

(relator), Alex Sandro 
D. Santos (presidente) 
e Angela Maria D. Bar-
bosa (membro), e tam-
bém pela comissão de 
Finanças e Orçamento, 
formada pelo vereador 
Alex Sandro D. Santos 
(relator), Wagner Anto-
nio Bragalda (presiden-
te) e Alexandre Ferraz 
Fontolan (membro).

4. Importante ressal-
tar que o projeto deu en-
trada no dia 03 de março 
de 2020 e foi aprovado 
por unanimidade (todos 
os vereadores) em pri-
meiro turno, na sessão 
ordinária do dia 17 de 
março de 2020.

5. A sessão extraordi-
nária, marcada para o 
dia 25 de março de 2020, 
às 19h, foi uma solicita-
ção do Poder Executivo, 
para discussão de outro 
projeto que diz respeito 
à reestruturação de car-
gos na Prefeitura de Ra-
fard. Portanto, diferente 
do que estão fomentan-
do de forma maldosa, 
a sessão extraordinária 
não foi convocada pelo 
Legislativo e exclusiva-
mente para a votação do 
projeto que prevê o rea-
juste em questão.

6. A Câmara Munici-
pal entende que o papel 
do Vereador é, sobretu-
do, esclarecer a popu-
lação. A revisão geral 
anual, este ano, teve 
índice de 6,84 e serve 
basicamente para re-
compor a perda causada 
pela inflação.

7. Entendemos a situ-
ação que o país enfren-
ta nesta crise causada 
pelo Coronavírus, mas 
salientamos que nosso 
compromisso é cumprir 
o que determina a lei. 
O Legislativo só está re-
gularizando algo que já 
foi instituído por decreto 
pelo Executivo e garan-
tindo que esta Casa de 
Lei não incorra em futu-
ros processos de impro-
bidade administrativa, 
como já ocorreu em um 
passado não tão distante 

na Prefeitura de Rafard, 
gerando ainda mais cus-
tos aos cofres públicos.

8. Por fim, cabe sa-
lientar que a Câmara 
Municipal nunca se fur-
tou em esclarecer as dú-
vidas de quem quer que 
seja, desde um muníci-
pe, até os próprios ve-
readores e os meios de 
comunicação. Todas as 
ações dessa instituição 
trabalham com amparo 
da Constituição. Co-
mentários tendenciosos 
não podem e não devem 
interferir em ações legí-
timas que tramitam nes-
ta Casa Legislativa.

9. A sessão extraor-
dinária acontece nes-
ta quarta-feira, 25 de 
março de 2020, às 19h. 
Como de praxe, será 
transmitida Ao Vivo pela 
internet. No entanto, 
evitando aglomerações 
de público, a sessão será 
limitada apenas para os 
vereadores e alguns fun-
cionários da Casa de 
Leis.

10. Do mais, a Câma-
ra Municipal se mantém 
a disposição para maio-
res informações.

Fechada ao público
Seguindo as reco-

mendações para enfren-
tamento ao Coronavírus, 
a sessão extraordinária 
de quarta-feira, 25, foi 
limitada apenas para 
os vereadores e alguns 
funcionários do Legis-
lativo. Além disso, três 
vereadores participaram 

da sessão de maneira 
online. Angela M. D. 
Barboza, Felipe Diez 
Marchioretto e Mario 
Severino da Silva opta-
ram por participar pela 
internet.

Os vereadores foram 
distribuídos com espaço 
seguro entre um e outro 
no plenário. Apenas o 
vereador Alex Sandro 
Santos utilizou máscara 
durante a sessão.

Atendendo o Decreto 
Municipal nº 16/2020, 
desde a manhã de ter-
ça-feira, 24, a Câmara 
Municipal mantém ex-
pediente na Casa, po-
rém, sem atendimento 
ao público.

De acordo com a nota, 
o Legislativo tem acom-
panhado a evolução de 
casos de coronavírus no 
país e no mundo, bem 
como as orientações do 
Ministério da Saúde e da 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS).

“Preocupados com a 
saúde e bem-estar de to-
dos os colaboradores e 
com a operação dos tra-
balhos, a Câmara Muni-
cipal vem promovendo 
hábitos de prevenção 
individual e coletiva. 
Também intensificamos 
a higienização de áreas 
comuns e equipamentos 
de uso compartilhado, 
bem como disponibi-
lizamos álcool em gel 
nos principais pontos 
de contato. São práti-
cas simples que temos 
obrigação de disseminar 

e incentivar no comba-
te à evolução do CO-
VID-19”, diz a nota.

Ordem do Dia
Outro projeto de lei 

complementar votado 
na sessão extraordiná-
ria, o PLC 04/2020, que 
dispõe sobre a extinção 
e criação de cargos de 
provimento em comis-
são, criação de cargos 
em função de confiança 
e de cargos do quadro de 
efetivos da Prefeitura de 
Rafard, foi aprovado por 
7 votos contra 1 em pri-
meiro turno de votação. 
Apenas a vereadora An-
gela Barboza foi contra 
a propositura.

Já a proposta de 
emenda modificativa ao 
projeto foi aprovada por 
unanimidade. O texto 
prevê que, para ocupa-
ção de cargos de provi-
mentos em comissão, 
os escolhidos deverão 
possuir escolaridade em 
nível superior ou nível 
médio, ou até mesmo 
técnico somados à expe-
riência mínima de dois 
anos de atuação na área. 

Nova extraordinária
Na noite desta sexta-

-feira (27), os vereado-
res voltam a se reunir 
para votar em segundo 
turno o projeto de rees-
truturação dos cargos 
do Executivo. A terceira 
sessão extraordinária do 
ano acontece às 19h e 
será transmitida ao vivo 
pela internet.

M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: Depósito: (19) 3496-2750
Residência: (19) 3491-7099 / 3492-5315
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Em menos de duas horas, 1.800 doses da 
vacina contra a gripe se esgotaram em 
Capivari; campanha será retomada hoje

Influenza  |  Prefeitura criou sistema drive thru para vacinação de idosos na antiga Estação Sorocabana

Capivari recebeu do 
Ministério da Saúde, 
1.800 doses da vacina 
contra a gripe, para a 
Campanha Nacional de 
Imunização. A campa-
nha teve início na ma-
nhã de segunda-feira 
(23), porém, em menos 
de duas horas, as doses 
se esgotaram nos postos 
de saúde da cidade.

A informação foi re-
passada pelo prefeito de 
Capivari, Rodrigo Pro-
ença, que explicou que 
o município recebe as 
vacinas de maneira fra-
cionada. A nova remes-
sa, cerca de 2 mil doses 
chegaram na quinta-fei-
ra (26) e a campanha 
será retomada nesta sex-
ta-feira (27).

Idosos, que fazem 
parte do grupo de risco 
do Coronavírus, serão 
vacinados no sistema 
drive thru, criado espe-
cialmente para esse pú-
blico na antiga Estação 
Sorocabana. A vacina-
ção acontece das 8h às 
11h e das 12h30 às 16h.

Segundo Proença, 
os idosos não precisa-
rão descer dos veículos 
para serem vacinados. 
Sete escolas também 
funcionarão como apoio 
da campanha de vaci-
nação contra o Influen-
za, porém, no sistema 
normal de vacinação, 

são elas:  EMEI Alci-
na de Almeida Soares 
– Bairro Engenho Ve-
lho; EMEI Ana Borto-
luci Forner – Bairro São 
João; EMEI Guerino 
Padovani – Bairro Pa-
dovani; EMEIEF Prof. 
José Benedito Pinto An-
tunes – Bairro Centro; 
EICAP Dirceu Ortolani 
Stein – Bairro Castela-
ni; EMEIEF Professor 
Derly Andriotti – Bair-
ro Santa Rita e EMEIEF 
Professora Ana Rufino 
Dias – Bairro Porto Ale-
gre.

Suspensão
A Secretaria de Saú-

de de Capivari informou 
que devido a campanha 
de vacinação contra o 
Influenza, a partir desta 
sexta-feira (27), a va-
cinação de rotina das 
crianças estará suspensa 
até o dia 16 de abril. 

Para mais informa-
ções ou eventuais dú-
vidas, a Secretaria de 
Saúde atende pelos te-
lefones: (19) 3492-8200 
ou (19) 3492-8201.

Rafard
Na primeira semana 

da campanha, a Unidade 
Básica de Saúde de Ra-
fard vacinou 740 pesso-
as entre idosos e profis-
sionais da Saúde.

Esta primeira etapa 

é destinada a idosos (a 
partir de 60 anos) e pro-
fissionais da saúde. Os 
demais públicos alvos 
devem aguardar as pró-
ximas datas que serão 
divulgadas pela diretoria 
de Saúde.

Segundo Veruscka, 
Rafard recebeu mais do-
ses na quinta-feira (26) 
e a vacinação continua 
no estacionamento do 
Espaço Pediátrico, das 
7h às 11h e das 12h às 
16h, com apresentação 
da carteirinha.

Campanha
A Campanha Nacio-

nal de Vacinação come-
çou na segunda-feira 
(23) inicialmente para 
idosos e trabalhadores 
da saúde. A ação foi an-
tecipada neste ano para 
ajudar na identificação 
de pacientes com coro-
navírus. No entanto, a 
imunização não tem efi-
cácia contra o vírus, mas 
como os sintomas da do-
ença são parecidos com 
os da gripe, a medida 
facilita os diagnósticos 
por exclusão.

A campanha vai con-
tar com mais duas eta-
pas e a meta é vacinar 
67,6 milhões de pessoas 
em todo o país até 22 
de maio. Com isso, a 
expectativa é reduzir o 
movimento de pacientes 
doentes nos hospitais e 
postos de saúde. O Mi-
nistério da Saúde vai 
distribuir 75 milhões de 
doses aos estados. 

Os idosos acima de 
60 anos estão no grupo 
de maior risco para o co-
ronavírus, com letalida-
de de 15% para o grupo 
acima de 80 anos. Eles 
também são considera-
dos mais vulneráveis à 
gripe. Segundo o gover-
no, eles são 20,8 milhões 
de pessoas no país.

A próxima etapa da 
campanha contra a gri-
pe começa no dia 16 
de abril e vai imunizar 
doentes crônicos, pro-
fessores (rede pública e 
privada) e profissionais 
das forças de segurança 
e salvamento.

A última fase, que co-
meça no dia 9 de maio, 
priorizará crianças de 6 
meses a menores de 6 
anos, pessoas com 55 a 
59 anos, gestantes, puér-
peras (até 45 dias após 
o parto), pessoas com 
deficiência, povos indí-
genas, funcionários do 
sistema prisional, ado-
lescentes e jovens de 12 
a 21 anos sob medidas 
socioeducativas e popu-
lação privada de liberda-
de.

Proteção
A vacina contra a gri-

pe, composta por vírus 
inativado, é trivalente 
e protege contra os três 
vírus que mais circula-
ram no hemisfério sul 
em 2019: Influenza A 
(H1N1), Influenza B 
e Influenza A (H3N2). 
Ainda não há vacina 
contra a Covid-19.

Em Rafard, vacinação acontece no estacionamento do Espaço Pedriático, na 
Unidade Básica de Saúde (Foto: Divulgação/Prefeitura de Rafard)

Bueno participa de videoconferência 
com prefeitos da região de Campinas

Coronavírus  |  Diretora de Saúde pediu reabertura da UTI na Santa Casa de Misericórdia de Capivari

Na última terça-fei-
ra (24), o prefeito de 
Rafard, Carlos Rober-
to Bueno, participou de 
uma videoconferência 
com o Secretário de De-
senvolvimento Regio-
nal, Marco Vinholi, e 
prefeitos da Região Ad-
ministrativa de Campi-
nas.

Vinholi anunciou a 
doação de álcool líqui-
do para higienização de 
equipamentos da saúde 
e novas ações de comba-

te ao Coronavírus (CO-
VID-19).

A diretora de Saú-
de de Rafard, Veruscka 
Correa, que também 
participou da reunião, 
reforçou o pedido para o 
secretário reabrir a UTI 
da Santa Casa de Capi-
vari, hospital de referên-
cia para Rafard, Mom-
buca e Elias Fausto.

“Foi uma reunião 
muito importante, pois 
neste momento ações 
conjuntas entre as pre-

feituras e o Estado traz 
mais eficácia ao comba-

te contra o coronavírus”, 
disse Bueno.

Prefeito de Rafard, Carlos Roberto Bueno, e diretora de Saúde, Veruscka Corrêa, 
durante videoconferência (Foto: Divulgação/Prefeitura de Rafard)
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Túlio Darros, jornalista 
e publicitário, diretor-proprietário 

do Jornal O Semanário

A polêmica sessão extraordi-
nária que votou, em segundo 
turno, o projeto de lei comple-
mentar que reajusta o salário 
dos servidores da Câmara Mu-
nicipal e também dos agentes 
políticos, ou seja, os verea-
dores, contou com diversos 
pronunciamentos. Dedicamos 
o Politicaliente dessa semana 
para a explanação, quase que 
na íntegra, das falas dos ‘no-
bres’ vereadores. Confira o que 
defendeu cada um.

Alexandre Ferraz Fontolan 
– Sobre esse projeto, parece 
que houve um mal-entendido 
nas redes sociais, foi bastante 
criticado. Não é um aumento de 
salário dos vereadores, na ver-
dade é um reajuste anual que 
têm todos os anos. É a aplica-
ção da revisão geral anual das 
remunerações dos servidores 
públicos municipais e subsídios 
dos agentes políticos do muni-
cípio de Rafard. Esse aumento 
é feito pelo IGPM todos anos 
aqui, que é o índice geral de 
preços do mercado da Funda-
ção Getúlio Vargas. Então, se 
nós não dermos esse reajuste, 
qualquer funcionário da Câma-
ra pode ir à justiça e vai ganhar. 
Vai ter custo para a Câmara e 
vai dar aquele mesmo processo 
que o Márcio Minamioka, que 
não deu aumento em 2011 para 
os funcionários. Vai acontecer 
a mesma coisa. É lei isso, en-
tão eu sou favorável sim a esse 
projeto.

Felipe Diez Marchioretto - 
Quero manifestar publicamente 
aqui alguns apontamentos que 
eu fiz com relação a essa ma-
téria. Em princípio eu gostaria 
de dizer a todos que estão nos 
acompanhando, que se trata de 
um projeto comum na Câmara. 
É uma lei trivial que todo ano 
tem, mas que, dadas as con-
dições atuais pelas quais nós 
passamos, tem sido dado uma 
dimensão muito acima do que 
realmente é. Eu não quero aqui 
com a minha fala concordar ou 
discordar de ninguém, cada um 
tem o seu posicionamento, seja 
esse volátil ou não. Mas sobre 
a minha ótica, há que se escla-
recer que nada mais estamos 
fazendo além de cumprir a lei 
complementar 251/2016. Eu 
peço licença aqui a todos os 
vereadores e a todos que nos 
ouvem para ler a ementa da re-
ferida lei para que não pairem 
dúvidas a respeito. No caso, a 
ementa diz assim, lei comple-
mentar 251/2016 altera a data 
base para aplicação da revisão 
geral anual da remuneração 
dos servidores públicos muni-
cipais e subsídios dos agentes 
políticos do município de Ra-
fard, de que trata o artigo 37, 
inciso 10 da Constituição Fe-
deral e dá outras providências. 
Bem, segundo o que a lei diz, 
seus efeitos abrangem tanto os 
funcionários, o funcionalismo 
da Câmara, quanto à classe 
política, o que é praticado todo 
ano.  Voltando agora à votação 
de hoje, eu gostaria de dizer 
que esse aumento que estão 
imputando aos vereadores 
nada mais é do que uma repo-
sição inflacionária medida pelo 
índice IGPM, que foi de 6,84% 
no período de um ano. Ele é 
devido a todos os funcionários 
da Câmara e não somente aos 
vereadores.  Essa regra, senão 
votada favoravelmente, vai afe-
tar muito os funcionários do Le-
gislativo, não propriamente os 
vereadores, o que eu acho te-
merário nesse momento. Bem 
como, nós estaremos também 
incorrendo em ilegalidade em 
relação a lei que acabei de ler. 
Depois, para recuperar esse 
índice no futuro, falando agora 
no caso especificamente dos 
funcionários, seria através de 
medidas judiciais. Por isso, te-
mos que ter muito cuidado com 
uma política inconsequente.  É 
importante também ressaltar 
que nós estamos votando nes-
se projeto pela segunda vez, 
já que determinadas matérias 
são submetidas ao duplo turno 
de votação e esse caso é um 
deles. Sendo que, no primeiro 
turno, especificamente no dia 
17 de março, ele foi aprovado 
por unanimidade. Todos vota-
ram favoravelmente há pou-
cos dias atrás. Não há que se 
polemizar esse assunto então, 
tendo em vista que a ideia de 

se fazer a reposição salarial 
não saiu da cabeça dos vere-
adores, bem como, não teve 
qualquer envolvimento dos ve-
readores que estão exercendo 
seus mandatos, mas recorre de 
uma lei criada no ano 2016, que 
considerou o índice, no caso o 
IGPM, como o mais justo para 
que se busque a recomposição 
da perda salarial pela inflação. 
Nós, portanto, não estamos 
agindo em ilegalidade ou imo-
ralidade já que, essa medida é 
a mesma aplicada para todos, 
seja funcionalismo público de 
Rafard, seja agentes políticos, 
que no caso dos vereadores, 
representam aumento líquido 
nos seus subsídios de apro-
ximadamente R$ 47. Por fim, 
não é razoável que se diga que 
estamos agindo de má fé, mui-
to menos querendo enriquecer 
com isso ou ludibriar alguém, 
votando a matéria em sessão 
extraordinária. Até porque, ela 
já foi votada em primeiro turno, 
em ação ordinária, tendo sido 
nessa oportunidade, aprova-
da por todos, conforme eu já 
disse. Vale dizer também que 
essa lei, para ser validada, pre-
cisa ser votada até o fim desse 
mês e a última sessão ordinária 
que teremos, será no dia 31 de 
março. Considerando que a lei 
deve ser aprovada e sancio-
nada até o dia 7 de abril, para 
que a lei tenha aplicabilidade 
na íntegra, entendendo que o 
tempo seria muito exíguo caso 
fosse deixado para sessão or-
dinária, foi então optado por fa-
zer uma sessão extraordinária. 
Assim eu espero ter sido claro 
também nessas manifestações 
populares no sentido que nós 
estamos agindo simplesmente 
em obediência a uma lei que 
todo ano é aplicada.

Angela D. Barboza - Com re-
lação ao projeto de aumento 
dos salários dos servidores da 
Câmara e o aumento do sub-
sídio dos vereadores, quero 
dizer que, em primeiro lugar, 
gostaria de solicitar ao jornal O 
semanário e à Rádio R, e ou-
tros veículos, para que façam 
uma enquete referente ao que 
o povo prefere: se são a favor 
dos vereadores não receberem 
subsídio para legislar ou se os 
vereadores recebam um salário 
digno com carga horária diária 
e sem poder ter vínculo empre-
gatício, ou seja, trabalhar cum-
prindo carga horária com maior 
salário ou não. Eu gostaria de 
saber a opinião do povo, pois 
estou à disposição deles para 
solicitar a elaboração de um 
projeto de acordo com a vonta-
de do povo. Na minha opinião, 
hoje, do jeito que está, ele não 
atende o que o povo pensa e 
nem necessidade do vereador 
viver exclusivamente das ativi-
dades políticas. Essa é a minha 
opinião. Sobre o projeto de lei 
complementar 03/2016, de au-
toria da vereadora Daniela, eu 
quero dizer que tem vício e ini-
ciativa inconstitucional, porém, 
na época eu era vereadora e 
votei a favor, juntamente com 
os vereadores Brigati, Wagner 
e  Alexandre Fontolan. Nós er-
ramos ao votar o projeto, pois 
politicamente é difícil votar um 
projeto contra aumento sala-
rial, mas mais errado ainda foi 
o Executivo, que sancionou a 
lei e não entrou com uma ação 
direta de inconstitucionalidade. 
Apesar de ter feito um comentá-
rio na minha rede social, coisa 
que eu não sou acostumada a 
fazer, sobre o aumento do sub-
sídio dos vereadores eu não 
posso ser contra um projeto 
pois ele está vinculado ao au-
mento do salário dos funcioná-
rios da Câmara Municipal, tanto 
é que o funcionário da mesma 
nomenclatura ou na mesma ati-
vidade, tem que ganhar igual os 
funcionários do Executivo. Te-
mos também o problema de ser 
ano eleitoral e o projeto tem que 
ser aprovado e sancionado até 
o dia 7 de abril. Então, não há 
como a gente fazer outro proje-
to, nem desvincular. Se a gente 
não der esse aumento para os 
funcionários da Câmara, que é 
direito deles, como o Felipe fa-
lou, explanou bem a lei, a gente 
queria nesse caso que fosse 
dado só para os funcionários. 
Eu disse na rede social que eu 
era contra o aumento para os 
vereadores, mais nesse caso, 
se a gente não vota, os funcio-

nários que vão sofrer as con-
sequências e o presidente vai 
pagar também por isso.  

Mario Severino da Silva - Ape-
nas quero me manifestar no 
sentido de que esse é um proje-
to fadado a ser aprovado, uma 
vez que já foi discutido pelas 
comissões, já foi aprovado em 
sessão anterior e também está 
havendo muitos comentários 
de pessoas que estão se apro-
priando disso, talvez por época 
eleitoral e que também não tem 
tido o necessário cuidado de 
estar analisando o que é vota-
do aqui na Casa de Leis, pois 
é uma matéria que está com o 
devido amparo na  Constituição 
Federal e que não se trata de 
aumento, e sim, como dito pelo 
Felipe e pelo Alexandre tam-
bém. O que eu fico indignado 
é que as pessoas ficam indig-
nadas com certos projetos que 
são legais, mas não ficam indig-
nadas com o projeto que está 
entalado na minha garganta, o 
‘meia ficha limpa’. Isso não foi 
divulgado ou discutido em rede 
social.

Alex Sandro D. Santos - Sobre 
essa votação quero deixar bem 
claro aqui que existem duas 
votações para ser expostos os 
votos dos vereadores na qual, 
realmente, na primeira sessão 
eu votei a favor e pensando 
nos funcionários dessa Casa 
de Leis. Presidente, não tem 
como desvincular esse proje-
to? Hoje vivemos essa luta que 
está tendo hoje contra essa do-
ença terrível que assola não só 
o brasil, como o mundo. Presi-
dente também não tinha como 
essa votação não entrar como 
sessão extraordinária? Então 
volto a colocar que é pelo cla-
mor popular, por uma pesquisa 
que eu fiz, agora não seria hora 
de ter aumento aos vereadores, 
mesmo sendo lei, mesmo sen-
do subsídio e também, o que 
eu fiquei sabendo que me es-
pantou, que seria só o projeto 
de lei complementar 04/2020, 
que era os cargos da prefeitu-
ra, que esse não entraria, por 
isso que lá no vídeo fiquei sur-
preso na hora que foi colocado 
nas redes sociais, que estaria 
votando o salário do vereador. 
Quero dizer, como presidente 
de uma comissão e como rela-
tor em outra, não fujo das mi-
nhas responsabilidades. As co-
missões são muito bem feitas e 
aqui também quero agradecer 
ao jurídico, mas não podemos 
ouvir por aí falar que comissões 
foram irresponsáveis, que está 
fazendo uma coisa e falando 
outra. Essa casa de leis cassou 
um prefeito que até o momen-
to não voltou a seu cargo, ele 
perdeu mais de 10 ações da 
Justiça. Foi as comissões na 
qual fui presidente e outra re-
lator, então tem que medir as 
palavras do que falam. Hoje, 
em redes sociais, um advogado 
aqui da cidade veio falar que 
os vereadores das comissões 
são irresponsáveis. Não somos 
irresponsáveis, esse advogado 
que falou hoje nas redes sociais 
que vamos votar esses cargos 
aqui, ele era advogado do ex-
-prefeito cassado e é por causa 
que ele fez errado, ele mandou 
para essa casa e nós votamos, 
inclusive criando um cargo para 
ele. Eu fui contra, para esse 
advogado do ex-prefeito, que 
hoje também foi em redes so-
ciais criticar essa Casa de Leis. 
Finalizando, eu vou escutar a 
população e, infelizmente, fize-
mos de tudo para poder sepa-
rar entre funcionários e o nosso 
aumento. Somos chacota no 
Brasil, no Estado de São Paulo, 
enquanto o prefeito de Indaia-
tuba doou seus salários, os ve-
readores doaram seus salários, 
estamos discutindo aumento. 
Então, infelizmente, peço des-
culpas aos funcionários dessa 
Casa de Leis, como tem duas 
votações e é para estar anali-
sando, no momento não estarei 
votando esse aumento.

Fabio Santos - Realmente 
aprovamos esse projeto, essa 
revisão geral anual em primei-
ro turno de  votação aqui nesta 
casa, porém, a gente vivia em 
outro momento. Nós vereado-
res, agora com esta pandemia 
que se encontra no mundo, no 
Brasil e aqui em Rafard tam-
bém não é diferente, acredita-

mos que não deveria pensar 
em aumento de salário para 
vereador. Eu sou a favor de au-
mento para funcionário da Casa 
de Leis, nunca vou ser contra. É 
por isso que eu até tentei des-
membrar o projeto para a gente 
ver se a gente conseguia votar 
o salário de vereador e depois 
o salário do funcionário público. 
Eles trabalham e fazem a par-
te deles aqui, são muito profis-
sionais e merecem, mas para 
agente político eu sou contra, 
até para mim. Agora, não cabe 
nesse momento a gente estar 
votando um projeto desse. O 
mundo inteiro falando em saú-
de e nós falando em aumento 
salarial para vereador, por mais 
que seja revisão geral anual, 
mês que vem vai cair um pou-
quinho a mais na conta da gen-
te lá. É aumento, é reajuste, en-
tão eu sou contra. Analisei bem, 
votei sim no primeiro turno, fui 
a favor, só que rapidamen-
te se alastrou essa pandemia 
no mundo inteiro, hoje só fala 
em saúde. A gente, em vez de 
pensar em salário para gente, 
vamos tentar reverter o valor, 
que é pouco, para investir na 
saúde, para cuidar de quem vai 
precisar. O momento é crítico, 
é delicado e vai se aflorar. Hoje 
são um pouco mais R$ 80 esse 
aumento, mas muitas pessoas 
estão sem um real. O vendedor 
de churrasquinho, por exemplo, 
de hot dog, enfim, entre tantos 
outros. Em nenhum momento 
eu disse que eu não sabia do 
projeto e em nenhum momen-
to eu menti, como falaram em 
redes sociais que eu fui menti-
roso. Votamos sim, mas repito, 
nesse momento não cabe votar 
aumento para vereador aqui 
nesta Casa de Leis. Porém, por 
outro lado, os servidores da Câ-
mara têm que receber o reajus-
te. O que deve ser feito, no meu 
pensamento, é rejeitarmos isso 
hoje e a mesa diretora deve 
convocar uma nova sessão 
extraordinária para sexta-feira, 
para votarmos esse projeto de 
lei para reajuste dos servidores 
da casa, não para aumento dos 
vereadores ou agentes políti-
cos. Pelas redes sociais, uma 
pessoa ainda tem nos acusado 
de ter mentido, nunca menti, 
quem me conhece, acompanha 
o meu mandato, sabe muito 
bem a pessoa que eu sou e não 
escondo nada da população. 
Então, esse é meu posiciona-
mento, eu sou contra o aumen-
to se não der para desmembrar. 
Peço desculpa aos servidores 
da casa, mas eu sou contra o 
aumento porque infelizmente 
vai estar aumentando pra gente 
também. Eu sou contra, nesse 
momento, a qualquer aumento 
de salário para vereador.

Wagner Antonio Bragalda - 
Gostaria de fazer uma explana-
ção sobre os dois projetos que 
nós temos aqui. Eu vou falar 
uma única vez, mas vou expla-
nar os dois projetos. Referente 
a todo  esse ocorrido durante 
esses dias. Cuidado, a falta de 
um jornalismo sério destrói a 
vida das pessoas. O problema 
é que ainda existem jornalistas 
que não tem essa percepção, 
nós e muitos cidadãos, acom-
panhamos pelos mais varia-
dos veículos de comunicação 
ou redes, a respeito da vota-
ção do dia 25, a qual causou 
indignação, polêmica e uma 
inversão dos fatos, uma ver-
dadeira barrigada jornalística. 
O jornalismo sério foi atropela-
do por um desses meios, sem 
generalizar. Primeiro o projeto 
número 04/2020, de autoria do 
Executivo, extingue 17 cargos, 
orientação do Ministério Públi-
co e cria 23 com nomenclaturas 
novas. 23-17=6, além de outros 
três cargos, totalizando 9 novos 
cargos, o qual deveria ser re-
visto pelo prefeito e sua equipe, 
pois para o Tribunal de Contas, 
deve se administrar no limite 
prudencial de cada município. 
Esse cálculo é relativo a receita 
x despesas e, nesta conta, in-
clui-se o gasto com funcionalis-
mo, que não deve ultrapassar 
50%. Enfim, existe um órgão 
fiscalizador chamado Tribunal 
de Contas que fará este apon-
tamento ao Executivo e o puni-
rá, se passível de tal for. Ainda 
nessa sequência, o prefeito 
propõe o reajuste de 6,84% aos 
servidores, de acordo com o ín-
dice do IGPM, por decreto. Foi 

feito lá embaixo, por isso volto 
a repetir, em momento algum 
isto foi citado pela mídia e olha 
que em anos anteriores, o re-
ajuste chegou só a 3,25%. Na 
ocasião, tivemos até plenário 
cheio. Enquanto fui presidente 
desta casa, eu devolvi R$ 500 
mil, que foram auxiliados para 
pagar o 13º dos funcionários. 
Sou testemunha disso, a partir 
desse motim acima citado, a 
Câmara, por meio do projeto de 
lei complementar 03/2020, tam-
bém tem que reajustar o salário 
dos seus servidores e vereado-
res, senão, vai a contramão do 
projeto do Executivo, afinal, nós 
servidores, porque vereador 
também é servidor, e é pago 
com dinheiro do povo. Nós fa-
zemos parte do mesmo quadro 
do funcionalismo quando se tra-
ta de folha de pagamento, caso 
contrário, seria injusto desasso-
ciar funcionários de um setor a 
outro. O que me deixa perplexo 
é que uma votação já ocorreu 
em 17 de março deste ano, oito 
dos vereadores votaram a favor 
e isento o presidente, pois ele 
só vota em caso de desempa-
te, de acordo com o regimento 
interno. E, agora, se manifes-
tam ao contrário, talvez por 
questão de popularidade. Nin-
guém tentou camuflar ou agir 
em momento inoportuno para 
se beneficiar, mas sim justificar 
os reajustes que tem que acon-
tecer na totalidade e não par-
cialmente. Por que de ser hoje 
esta votação?, devem estar 
perguntando. Porque a Câmara 
não teria tempo hábil, uma vez 
que as folhas de pagamento fe-
cham no dia 30 de março, data 
limite para acertos burocráticos 
e da ordem dos vencimentos. 
Lembro ainda que, nós verea-
dores, podemos fazer quantas 
sessões extraordinárias forem 
necessárias e com consenso 
de todos, pois não somos re-
munerados como alguns so-
praram ao vento. Na linha de 
pensamento, Rafard possui o 
menor subsídio da microrregião 
de Piracicaba. Em oito anos 
nesta Casa de Leis, nunca tive-
mos a intenção de aumentar os 
subsídios, porque sempre sou-
bemos das reais necessidades 
do município. Ainda lanço mão 
do subsídio recebido hoje pelos 
vereadores por meio de um pro-
jeto de lei, daí, quem sabe de 
fato, só teríamos pessoas boas 
e interessadas pelo município 
e não em querer fazer politica-
gem. E questiono, cadê os R$ 
700 mil desviados desta casa, 
nenhum centavo foi ressarcido 
ao município. Voto favorável a 
esses projetos, pois mediante o 
cenário que já vi e vejo aqui, os 
beneficiados serão os servido-
res, que também inclui o Legis-
lativo e, inclusive, aqueles que 
tem um salário desumano. Em 
plena crise de saúde, a deso-
nestidade intelectual é o que a 
gente não precisa.

Daniel Teodoro - Eu sou a fa-
vor desse projeto do aumento 
dos subsídios e para não pre-
judicar os funcionários, já que 
tá dando essa polêmica com a 
população, eu queria fazer uma 
proposta com os vereadores, 
que a gente doe então. A gente 
aprova o projeto e a gente doa 
esse valor que vai vir a mais, 
que é R$ 80, ou melhor, que 
a gente doe metade então do 
nosso salário nesses próximos 
três meses, que é o período do 
coronavírus que estão falan-
do que vai ser o pico. Que a 
gente se una e doe, porque tá 
dando uma polêmica por causa 
de R$ 80 que vai aumentar aí 
no nosso salário. Então, para 
ninguém ser prejudicado, que 
a população acha que a gente 
está querendo o dinheiro para 
enriquecer, vamos doar então. 
É isso que eu queria propor aos 
vereadores.

Marco Antonio Brigati - Sá-
bias palavras vereador Daniel. 
Gostaria também de agrade-
cer aos demais vereadores, 
aqueles que se encontram em 
suas residências, via celular, e 
grato realmente pelas palavras, 
porque relacionado ao projeto, 
na linha de fogo se encontra o 
presidente desta casa e muito 
me espanta, quando eu, no dia 
23, 48 horas antes dessa ses-
são que nós estamos, eu mos-
tro a cada um de vocês aqui a 
convocação para essa sessão 

extraordinária. Muito me espan-
ta o nobre vereador dizer que 
se assustou, porque não sabia 
que esse projeto entraria na 
pauta da sessão de hoje. Isso 
muito me espanta, mais uma 
vez, não termos a convicção 
daquilo que estamos assinan-
do, daquilo que estamos fazen-
do. Isso me espanta, porque 
mostra realmente o despreparo 
de alguns vereadores, quando 
assina um documento datado 
de 23 de março e diz não ter 
conhecimento que entraria na 
pauta de votação esse projeto 
dos subsídios dos funcionários 
da Câmara e do agente políti-
co. Muito me espanta também 
o uso das redes sociais para 
se autopromover, num ano po-
lítico, eu falei isso ontem numa 
live que fiz aqui com o jornal 
O Semanário, empresa de éti-
ca, jornalismo sério que a meu 
pedido e também por vontade 
própria, esteve aqui para que 
eu pudesse tentar explicar para 
a população a real necessidade 
do projeto. E muito me espanta 
os meios de comunicação que 
colocam matérias tendenciosas 
em relação a idoneidade dos 
vereadores. A concepção dos 
funcionários que aqui traba-
lham, na qual eu disse ontem, 
defendo arduamente os verea-
dores e os funcionários desta 
Câmara, mas que não façam 
jus a uma postagem mentiro-
sa do meio de comunicação, 
na segunda-feira, dizendo que 
nós marcamos essa sessão ex-
traordinária para votar projeto 
de aumento de vereador. Aqui 
nessa casa não se discute au-
mento de vereador através des-
se projeto de lei complementar, 
nessa casa aqui não se discute 
aumento de vereador, aumen-
to de salário de vereador, eu 
repugno, embora tem alguns 
pedidos de parentes de verea-
dores daqui, solicitando que a 
mesa diretora fizesse um proje-
to de lei para aumentar o salário 
do vereador, porque o salário do 
vereador de Rafard. E eu disse, 
nunca se é vergonhoso quando 
se ganha honestamente. Nun-
ca se é vergonhoso quando 
nós trabalhamos por carinho, 
por amor. Então, vamos pro-
var que trabalhamos por amor, 
eu lanço mais um desafio além 
daquele do Daniel, que nesses 
próximos três meses, momento 
em que o pico dessa doença irá 
nos transtornar muito mais, já 
que vocês querem passar R$ 
80 para ajudar, que cada um 
pegue o seu salário, e isso nós 
vamos fazer um documento, e 
doe para ajudar no combate. 
E vou dizer prontamente, não 
tenho culpa de algumas pesso-
as quererem se dar bem com 
dinheiro público. Vocês estão 
entendendo que eu tô falando? 
Aqueles desavisados de plan-
tão que ao ver a primeira posta-
gem de uma matéria tendencio-
sa, clicam, curtem e comentam 
e depois ainda falam: “vocês 
tem que ficar em casa”, porque 
não trancam a sua língua den-
tro da boca. Comentários mal-
dosos, como o nobre vereador 
Wagner falou, destrói qualquer 
coisa, qualquer pessoa. Então, 
eu não pedi essa sessão extra-
ordinária exclusivamente para 
votar aumento de subsídios 
de vereador. Peço desculpas, 
porque de repente as pessoas 
falam: “ele está sendo muito 
duro”, pelo contrário eu, tô até 
sendo respeitoso demais, por-
que tem pessoas que se acham 
no direito de não entender e 
agora jogar a culpa na pande-
mia. Nós não temos culpa se a 
data-base que aumenta o salá-
rio do servidor público é o mês 
de março.

Tentamos transcrever as fa-
las da maneira mais próxima 
possível. A conclusão fica a 
cargo do leitor. Até mais!

Politicaliente
“A política é talvez a única pro�ssão para a qual se pensa que não é preciso nenhuma preparação.” (Robert Louis Stevenson)
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Incêndio próximo à SP-101 
mobiliza Corpo de Bombeiros

Capivari  |  Área de vegetação fica na entrada da cidade

Na tarde de quarta-
-feira (25) o Corpo de 
Bombeiros de Capivari 
combateu um incêndio de 
grande proporção próxi-
mo à rodovia Jornalista 
Franciso Aguirre Proença 
(SP-101). A área de ve-
getação fica na entrada 
de Capivari. Segundo os 
Bombeiros, o incêndio 
começou por volta das 
13h50.

Imagens aéreas captu-
radas pelo repórter Ton-
ny Machado flagraram a 
proporção da área atingi-
da. Por volta das 16h30, 
a fumaça invadiu a ave-
nida Tarsila do Amaral 
e atrapalhou a visão dos 
motoristas. O incêndio só 
foi controlado totalmen-
te por volta das 19h30 e 
contou com apoio da De-
fesa Civil de Capivari.

Até o momento não há 

informação do que pode 
ter ocasionado o incên-
dio. No entanto, o local é 

alvo de constantes incên-
dios, principalmente em 
épocas de estiagem.
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Da Redação
Para o amigo 

e professor

Na terça-feira, 24 de março, lembramos com 
muito saudosismo do José Maria de Campos, 
que comemoraria 70 anos de idade. Comuni-
cador, jornalista, poeta, escritor, radialista, 
artista plástico, publicitário e sonhador ra-
fardense. Muitas vezes tachado como ‘turrão’, 
mas de um coração enorme, que só conhecia 
quem convivia o dia a dia com ele.

Zé Maria, como era carinhosamente conhe-
cido, trabalhou no serviço de alto falantes do 
time de futebol RCA e das quermesses da cida-
de. Na área de jornalismo, atuou nos jornais O 
Correio de Capivari, Tribuna Regional, Jornal 
da Cidade, Diário do Povo de Campinas, Últi-
ma Hora, Folha de São Paulo, Rádio Cacique 
de Capivari, Rádio Alternativa FM, TV Aberta 
de São Paulo, Revista Business, Tempo Novo e 
Jornal O Semanário Regional, em que foi só-
cio proprietário nos períodos de 2003 a 2005 
e 2007 a 2009.

Também era dono do site Nosso Jornal.
com, onde postava notícias diárias da região. 
Foi secretário de Promoção Social de Rafard, 
além de crítico e colunista. Quem aí se lembra 
da coluna Rafardeando, onde ele escrevia so-
bre os velhos tempos da Cidade Coração? Es-
paço também onde tecia suas críticas política, 
elogios e ideias visionárias para Rafard.

Como publicitário, trabalhou no Consórcio 
de Promoção Social de Capivari, JC Promo-
ções, GRA Via Alphaville, DPZ Propaganda, 
Grupo Ala Szerman, Hotel Jequitimar, SCI, 
Equifax e Oficina de Marketing. Liderou even-
tos culturais locais, dos quais se destacam o 
Festival de Música Brasileira de Rafard, Fes-
tival Sertanejo do Estado de São Paulo e Festi-
vais Estadual e Interestadual de Bandas (São 
Paulo e Minas Gerais).

Escreveu os livros “Momentos”, “Retrato em 
Preto e Branco”, “Rafardeando” e “Genaro Vi-
gorito”. Era defensor assíduo da cultura e do 
turismo regionais.

Nos deixou em 21 de janeiro de 2011, deixan-
do também muita saudade.

Para mim, foi um grande professor e amigo.

Deixo aqui a minha homenagem e lembran-
ça. Pessoas como ele nunca serão esquecidas!

E como ele mesmo dizia: “Quem viver, verá!”

Escrito por Túlio Darros
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Do Leitor
Carta aberta 

aos rafardenses
Diante da severa pandemia do Coronavírus 

pela qual estamos passando venho a público 
para esclarecer e apelar:

1 - Esse vírus, segundo artigo científico, es-
crito por cinco cientistas, a maioria chineses, 
em 2003 eram conhecidos 12 tipos de corona-
vírus, que se transformam geneticamente; em 
2007 já eram 36 tipos. Eles se hospedam em 
morcegos, ratos, doninhas, guaxinins, cães, 
gatos, consumidos pelos chineses sulinos, ra-
zão (segundo os cientistas) da pandemia. 

O artigo foi escrito em 2007 e alertaram que 
o Coronavírus se propaga e contagia rápida, 
explosiva e letalmente. É certo que os enfer-
meiros, médicos, todos os funcionários de saú-
de, a guarda municipal, policiamento e todos 
os demais envolvidos na prevenção, vacinação 
e atendimento aos enfermos, estão mais exte-
nuados nesse fronte, mais predispostos a con-
trair esse vírus. 

Não é hora de criticá-los, mas de união e 
oração para que Deus os capacite e os imunize. 
Já há baixa demais entre esses profissionais 
denodados. Já tenho orado por eles, junte-se 
nessa cadeia de oração, por nós, e em favor de-
les. É momento de expressar gratidão, porque 
lutam em favor de nossa saúde. Uma palavra 
de elogio e incentivo faria bem!

2 - Já houve menção de aplicar 50% do sa-
lário dos deputados, senadores e funcionários 
do legislativo federal e estadual para que o 
Executivo possa comprar aparelhos respirató-
rios, máscaras, luvas e aventais. Sabemos que 
houve um reajuste salarial para os vereadores 
rafardenses. Sugerimos que nossos edis deem 
o exemplo, e a Câmara possa doar equipamen-
tos para os funcionários da saúde e para aten-
der aos possíveis enfermos que, talvez, tenha-
mos.

3 - Um apelo aos que têm a felicidade de ter 
mais de 60 anos: permaneçam em casa para 
alcançarem maior longevidade. E aos mais 
novos, nada de festa. É sério! 

Escrito por Leondenis Vendramim
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ArtiGo
Ar�al�o Di�o Ro�ri���s �� Ca�ar�o, bacharel em Direito 
com especialização em dependência química na USP/SP/GREA

Roberto Carlos, 
a reencarnação 
e Chico Xavier

Já vivemos muitas vezes, estamos com as pessoas 
certas para ajustarmos os nossos corações e 

resolvermos os nossos problemas. 
Na reencarnação ninguém erra de endereço. 

Chico Xavier

O dogma da reencarnação é antigo e mundial. 
Acredita-se que 2/3 da população creia nessa lei que é 
a Justiça Divina para todos.

Jesus a ensinou por diversas vezes aos seus discí-
pulos, e ela também é ensinada no Velho Testamento, 
tanto é que a maior prova dada pelo Mestre é de Elias, 
que reencarnou novamente como profeta no corpo de 
João Batista (o que batiza na água). Como Elias man-
dou matar 450 sacerdotes de Baal, João foi decapitado 
pelo rei Herodes.

O Cristo prometeu que enviaria outro Consolador 
e este surgiu com o espiritismo, que foi codi� cado 
pelo pedagogo e escritor Allan Kardec, cuja teologia 
tem por base a multiplicidade de vidas corporais, bem 
como a pluralidades de mundos habitados.

Após a morte de Kardec, os seus seguidores manda-
ram construir sobre seu túmulo um dólmen em pedra, 
no cemitério Père-Lachaise, e colocaram essa frase: 
“Nascer, morrer, renascer novamente e progredir sem 
cessar: tal é a lei”.

O cantor Roberto Carlos nasceu num lar onde os 
pais tinham religiões diferentes e se aceitavam. A mãe, 
dona Laura, era católica, e o pai, Robertino, seguia o 
espiritismo. Permitiram ao � lho decidir o que deseja-
ria seguir, e aos 7 anos o cantor optou pelo catolicismo.

Essa vivência e a sua fé resultaram em momentos 
especiais na sua carreira, com composições que tocam 
a todos e emocionam, como quando ele canta “Nossa 
Senhora” ou “Jesus Cristo”.

O ídolo jamais se distanciou do pai, que seguia o 
espiritismo, com quem gostava de pescar. Foi o pai 
quem lhe deu o primeiro violão e o levou para conhe-
cer pela primeira vez a Rádio Nacional. Roberto teve 
vários contatos com Chico Xavier. Compôs a música 
“O Homem”, cuja letra diz-se que foi psicografada pelo 
médium mineiro. (1)

O cantor diz: “Quando conheci o médium reali-
zei um sonho de infância. Chico Xavier inspira, nas 
pessoas com quem conversa, boas atitudes, serenas e 
bem-intencionadas. Ele estaria milionário se não ti-
vesse doado os direitos autorais às instituições de ca-
ridade. E esta bondade me atraiu ao seu convívio”. (2)

Eis trechos da composição � nalizada e cantada pelo 
rei Roberto Carlos, “O homem”:

“Um certo dia um homem esteve aqui
Tinha o olhar mais belo que já existiu
Tinha no cantar uma oração. 
(...)
Que além da vida que se tem
Existe uma outra vida além e assim...
O renascer, morrer não é o � m”.

Se nesta composição, em que ele homenageiam 
Jesus, chamou-se “O homem”, em outra composição 
cantada pelo líder da Jovem Guarda, que diz-se ser em 
homenagem ao mineiro Chico Xavier, ele acrescentou 
um adjetivo, “O homem bom”:

“Vai como um vento solto numa campina
Desliza na relva verde
E vai subindo pela colina
Todas as folhas secas
Viram tapete aqui neste chão
Nos pés desse homem bom
Que só tem amor no seu coração”.

Convivendo aqui, aprendemos que somente o amor 
e a educação podem transformar as criaturas. Tudo 
está bem com você e com sua família? Vai estar se você 
estiver com Deus em seu coração, porque o céu come-
ça em nós... assim como o inferno.

Contato com o autor: editoraeme@editoraeme.
com.br ou  WhatsApp 19 99788-4380

1) https://www.marciafernandes.com.br/site/marcia-fernan-
des-comenta-o-caminho-espiritual-de-roberto-carlos/

2) Roberto Carlos - https://bibliadocaminho.com

Hoje ao acordar pela 
manhã, comecei a re-
lembrar e comentar com 
minha esposa como era 
a convivência com meus 
pais, o respeito que eu e 
meus irmãos quando éra-
mos crianças tínhamos 
por eles, visto que quando 
eu nasci meu pai tinha 44 
anos e minha mãe 41, en-
tão quando comecei a en-
tender um pouco a vida, 
engraxando sapatos na 
Rua Maurice Allain, ele ti-
nha 53!  Perceberam, que 
não tive o privilégio de ver 
meu pai na sua mocidade?

Nessa época, minha 
família morava no bairro 
Padovani, onde meu pai 
tinha um salão de bar-
beiro (na foto, a primeira 
casa da direita), que vivia 
sempre cheio de clientes, 
até por que naquele tempo 
no bairro tinha somente 
a barbearia dele, e ainda 
muita gente da cidade de 
Capivari, iam cortar seu 

cabelo e barba com ele, e 
traziam seus � lhos.

Ele era muito queri-
do por todos, e não tinha 
preguiça de trabalhar, tan-
to que quando chegava era 
já noite, meu pai estava 
muito cansado, e reclama-
va que suas pernas doíam 
muito: - Parecem pegar 
fogo! - dizia ele, pelo tem-
po que era obrigado a � car 
em pé, praticamente o dia 
todo. 

Então nós, seus � lhos, 
fazíamos um revezamento 
para cuidar de sua perna 
e pés, fazendo-lhe massa-
gem com escalda pés.

O que quero deixar 
registrado aqui, não é so-
mente o ato de fazer isso 
para nosso pai, mas o cari-
nho com que minha irmã 
Lídia, principalmente, se 
oferecia para cuidar dele, 
porque, ela não esperava 
ele pedir, e, quando via ele 
mancando de dor, dizia ela 
já ajoelhada perto de uma 

cadeira: - Pai, sente aqui, 
que vou fazer uma massa-
gem no pé do senhor!

Enquanto um pega-
va um canecão com água 
morna, sal e um pouco de 
vinagre, outro trazia uma 
bacia de lata, na época 
muito usada pelas famí-
lias, para colocar roupa 
no sol, e depois que ele 
colocava os pés dentro, 
nós fazíamos massagem 
começando pelos pés, de-
pois nos calcanhares e na 
perna, até seu joelho.

Ela tirava seus sapatos 
com cuidados, e víamos 
aqueles pés inchados pelo 
esforço de � car em pé na 
sua idade, o que era mui-
to triste para todos nós. 
Esse ato ritual de amor, 
era demorado, até quando 
a água começava a esfriar, 
então ele dizia: - Já está 
melhor...

Aí minha irmã que já 
estava com uma toalha, 
enxugava seus pés, dedo 
por dedo, com o maior 
zelo, pegava uma lixa e 
passava nos seus calca-

nhares que eram grossos, 
e depois de passar uma 
pomada - quando tinha - 
colocava as meias nos seus 
pés, enquanto outro trazia 
seu chinelo e levava seus 
sapatos ao lado da cama, 
no quarto, e suas meias 
colocava no tanque para 
lavar... 

Feito isso, sentíamos 
orgulhosos, pois até a ma-
neira de nosso pai andar, 
já mudava. Após receber 
todo esse carinho dos � -
lhos, e jantar um arroz 
branquinho com virado 
de feijão cozidos na hora 
com banha, feitos em pa-
nela de ferro pela minha 
mãe, lá ia nosso herói para 
seu quarto, dormir, pois 
tinha que acordar cedo 
noutro dia, e ter disposi-
ção para outra dura jorna-
da diária.

E quando ia para seu 
quarto, ele dizia: - Vamos 
dormir, que amanhã é dia 
de senhor sim!

Benditos sejam aqueles 
que respeitam seus pais e 
honram a sua memória!

Nosso herói
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Rafard orienta comerciantes 
durante a quarentena

O diretor de Indústria 
e Comércio de Rafard, 
Emerson Ferreira, orien-
tou durante a última se-
mana, os comerciantes 
da cidade no enfrenta-
mento a pandemia do 
Coronavírus.

Ferreira pediu que 
os empresários evitem 
aglomerações em seus 
comércios, disponibili-
zem álcool em gel para 
os clientes, intensifi-
quem a limpeza e outras 
medidas de prevenção.

“Em todos os comér-
cios que passei vi o em-
penho dos comerciantes 
em seguir as medidas de 
prevenção. São empresá-
rios de consciência que 
pensam na saúde de seus 
clientes”, disse o diretor.

CORONAVÍRUS

Coronavírus: 11 pessoas 
ainda aguardam resultado 

de exames em Capivari
O prefeito de Capiva-

ri, Rodrigo Proença, atu-
alizou no fim da manhã 
de quinta-feira (26), os 
números do Coronaví-
rus na cidade. Do último 
boletim apresentado na 
quarta-feira (25), até a 
manhã de quinta, o nú-
mero de casos suspeitos 
subiu não evoluiu, ou 
seja, nenhum novo caso 
suspeito está sendo in-
vestigado.

Segundo Proença, 
das 15 notificações de 
casos suspeitos do CO-
VID-19 em Capivari, 4 
foram descartadas e 11 
ainda aguardam resulta-
do dos exames. O chefe 
do Executivo disse que 
apenas uma pessoa está 
internada e as outras 10 
passam bem, no entan-
to, em isolamento social 

em suas casas, enquanto 
aguardam os exames.

Até o momento, ne-
nhum caso de infecção 
pelo Coronavírus foi 
confirmado em Capiva-
ri. As informações foram 
atualizadas pelo prefeito 

de Capivari, durante live 
em seu perfil pessoal no 
Facebook.

O jornal O Semanário 
segue acompanhando as 
atualizações do Corona-
vírus em Capivari e re-
gião.

COVID-19
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ANUNCIE: (19) 3496-1747
osemanario@osemanario.com.br

Imóveis  -  VeÍcUlos  -  EmpreGos
NeGócios & OportUnidades

Imóveis
JL BARBOZA
Casas para alugar
- Ed. São Conrado, 2º andar; 3 quar-
tos sendo um suíte com clouset, 3 
banheiros, sala, cozinha com movéis 
planejados, lavanderia, garagem. R$ 
1.000,00 +  Condomínio e IPTU;

- Travessa Padre Bento, 77, 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, quintal. R$ 900,00;

- Edifício Rio Capivari, apt 114; 2 
quartos com armários, sendo um suí-
te com banheira, sala, cozinha com 
armários, banheiro social, lavanderia, 
garagem. R$ 1.400,00  (livre de IPTU 
e condomínio);

- Pracinha 13 de maio, 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavandeira( não 
tem garagem nem quintal). R$ 1 mil;

- Ponto comercial na Rua Fernando 
de Barros, nº 665; 3 salas, sendo 
duas sala com banheiro, recepção, 
cozinha, área de luz. R$ 2.000,00 
+ IPTU;

- Casa em Rafard na Rua Marechal 
Deodoro da Fonseca, 282; 3 quar-
tos, sendo um suíte , sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia, quintal e gara-
gem. R$ 1.000,00; 

- Casa no Moreto, Rua João Moretti, 
71; 2 quartos, 02 sala, cozinha, 02 
banheiros, lavanderia, quintal e ga-
ragem para dois carros. R$ 900,00.

Apartamentos
- Vancouver – Rua São Paulo, 36 - 7º 
andar - 3 quartos, sendo um suíte, 
sala, cozinha, banheiro, garagem 
para 2 carros - R$ 1.000,00 + Con-
domínio + IPTU;

- Vancouver – Rua São Paulo, 36 -2º 
andar (Todo mobiliado) - 3 quartos, 
sendo um suíte, sala, cozinha, ba-
nheiro, garagem para 2 carros. R$ 
1.500,00;

Casas a venda em Rafard 
- Casa nova com três dormitórios e 
edícula R$ 620.000,00;

- Sobrado com quatro dormitórios R$ 
500.000,00;

- Casa na Rua Nossa Senhora de 
Lourdes, com três dormitórios R$ 
380.000,00;

Terrenos em Rafard
- Terreno com 380m²  na Avenida 
José Soares de Faria R$ 160.000,00;

Sítios 
- Sitio no Cancian com 33mil m² 
com casa e galpão todo cercado R$ 
420.000,00;

- Sitio com 11 alqueires na estrada de 
Porto Feliz R$ 800.000,00;

Casa em Capivari 
- Casa na Vila Cardoso, com dois 
dormitórios  R$ 270.000,00; 

- Casa nova no São Pedro com três 
dormitórios R$ 380.000,00;

- Casa no centro com dois dormitó-
rios R$ 250.000,00;

- Casa na Vila Fátima, com dois dor-
mitórios com armário R$ 270.000,00;

- Casa na Avenida Piratininga com 
cinco dormitórios e piscina com gara-
gem para seis carros R$ 1.500.00,00;

- Casa no centro com três quartos 
sendo uma suíte R$ 360.000,00;

- Casa na Santa Terezinha, com três 
dormitório e edícula R$ 420.000,00;

Apartamentos
- Vancouver com três dormitórios 
sendo uma suíte, R$ 320.000,00;

- Vila Souza, Dinapolli com três 
dormitórios sendo uma suíte R$ 
280.000,00;

- Apartamento no Edifício Parma 
Park   R$250.000,00;

- Cobertura no Edifício Parma Park 
R$ 570.000,00;

- Apartamento no Edifício São Con-
rado R$ 800.000,00;

- Apartamento Vancouver  (todo 
mobiliado) R$ 340.000,00;

Tratar pelo telefone: 19 2146-5000.

VENDO SÍTIO EM RAFARD
Vendo sítio no Taquaral em Rafard, 
7,5 alqueires, rico em água, sede 
com casa, campo de futebol, poço e 
mangueira, tanque e mais uma casa. 
Interessados falar com José Darros 
pelo telefone 3496-2142. Indeterminado

DUSTER DYNAMIQUE 2016
Vendo, automático, cinza, 2.0, R$ 
49.500. Tratar pelo fone: (19) 3492-
5543. PV - Indeterminado

IDEA 2015
Vendo, 1.4, completo, preto, R$ 
34.900. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

ARGO 2018
Vendo, automático, 1.8, completo, 
prata, R$ 45 mil. Tratar pelo fone: 
(19) 3492-5543. PV - Indeterminado

SONATA 2013
Vendo, prata, R$ 55.900 mil. Tratar 
pelo fone: 3491-3114. MV - indeterminado

CELTA 2004
Vendo, vermelho, R$ 13.800. Tratar 
pelo fone: 3492-2417.  BV - Indeterminado

UP MOVE 2019
Vendo, branco, R$ 47 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

ONIX LTZ 2016
Vendo, preto, R$ 47 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

LINEA ESSENCE 2013
Vendo, prata, R$ 28.900. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

FORD RANGER 2006
Vendo, 4 portas, preta, completa, 
gasolina. Interessados tratar pelo  
telefone: 19 99734-9485. Indeterminado

MERCEDES BENZ 1113
Vendo caminhão na cor azul, com baú 
de 7 metros, ano 1976. Interessados 
tratar pelo telefone: 19 99734-9485. 
Indeterminado

ONIX LT 2015
Vendo, 1.4, branco, R$ 34.800. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

SAVEIRO 2014
Vendo, cabine estendida, completa, 
prata, R$ 33 mil. Tratar pelo fone: 
(19) 3492-5543. PV - Indeterminado

GOLF CONFORTLINE 2009
Vendo, automático, preto, R$ 30 
mil. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

COROLLA XEI 2009
Vendo, manual, preto, R$ 37.900. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

FOX 2011
Vendo, preto, menor ar, R$ 21.500. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

HB20 PREMIUM 2013
Vendo, automático, branco, R$ 
35.500. Tratar pelo fone: (19) 3492-
5543. PV - Indeterminado

TUCSON 2015
Vendo, fl ex, prata, automático, R$ 45 
mil. Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

TORO VOLCANO 2020
Vendo, diesel, 5 mil km, preta, R$ 122 
mil. Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

CRV LX 2010
Vendo, preto, automático, R$ 39.500. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

HB20 CONFORT 2015
Vendo, cinza, 1.0, R$ 34.500. Tratar 
pelo fone: (19) 3492-5543. PV - 
Indeterminado

CITY EXL 2015
Vendo, prata, R$ 53 mil. Tratar pelo 
fone: (19) 3492-5543. PV - Indeterminado

PALIO FIRE ECONOMY  
2012/2013
Vendo, com vidro e trava elétrica, 4 
portas, fl ex, vermelho, R$ 20 mil. Tratar 
com Arnaldo pelos telefones: (19) 
3491-7000 / 99788-4380. Indeterminado

AMAROK HIGHLINE 2012
Vendo, preta, automática, R$ 74 mil. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

GOL CONFORTLINE 2015
Vendo, completo, preto, R$ 29.500. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

FOCUS HATCH 2013
Vendo, flex, azul, 1.6, R$ 33 mil. 
Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

CRETA PRESTIGE 2017
Vendo, automátcio, branco, R$ 37 
mil. Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

PRISMA LT 2014
Vendo, automático, branco, R$ 37 
mil. Tratar pelo fone: (19) 3492-5543. 
PV - Indeterminado

GOL CL 1993
Vendo, cinza, 1.0, R$ 8.500,00, 
motor 40 mil Km. Tratar pelo fone: 
(19) 99183-9494. Indeterminado

C3 TENDENCE 2014
Vendo, manual, branco, R$ 31 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

CELTA LT 2012
Vendo, completo, cinza, R$ 22 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

CRUZE SEDAN LT 2012
Vendo, 1.8, branco, 86 mil km, 
completo, automático, R$ 39.900. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

NEW FIESTA 2015
Vendo, completo, 1.5, branco, R$ 
33 mil. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

Veículos

CLASSIFICADOS

20/03 – Geralda Calixto Ferreira – 83 anos
21/03 – Marli Savogim Silva – 62 anos
22/03 – Pedro Israel Sobrinho  – 84 anos
22/03 – José Garcia Castilhon Filho – 89 anos
22/03 – Mercedes de Campos Arruda – 74 anos
23/03 – Osvaldo Ribeiro da Silva – 75 anos
23/03 – Fernando Potechi  – 61 anos
24/03 – Teresa Aparecida de Andrade Benedito – 75 anos
25/03 – Jane Thereza Fedrighi Rego – 85 anos

MATERIAIS P/ CONSTRUÇÃO

Fone: (19) 3491-1919
Fax: (19) 3491-3853

Al. Faustina Franchi 
Annicchino, 755 - Capivari-SP

Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

R. Cons. Gavião Peixoto, 617 - RAFARD

Fone: (19) 3496-1691

Pães - Doces - Bolos
Sorvetes - Café Espresso

R. Maurício Allain, 119
Fone: (19) 3496-1187

Panifi cadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.
“O mundo maravilhoso das malhas”

R. Regente Feijó, 902 - Capivari
 3491.1246

Confecções Soreli Ltda-ME

ZEZINHOZEZINHO
T I J O L O S

Av. José Annicchino, 37
Centro - CAPIVARI/SP

2146-0898
Telefones: (19)

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451

LOJA E
ALUGUEL 

DE ROUPAS
Vendo loja localizada no 
Centro de Capivari. Inte-
ressados tratar pelos te-
lefones: (19) 3491-4553 
ou (19) 99137-2505.

EDITAL DE PROCLAMAS
Rosane Mila Peixoto, Ofi cial do Cartório do Registro Civil e Notas do 
Município de Rafard, Comarca de Capivari, Estado de São Paulo. Faz 
saber que pretendem se casar:

JOEL RIBEIRO e JENIFER APARECIDA DOS SANTOS, sendo o 
pretendente: natural de Rafard-SP, onde nasceu, aos 12/03/1976, profi s-
são: motorista, estado civil: solteiro, domiciliado e residente em Rafard-SP, 
Rua Amélio Fedrighi, 282, bairro: Popular, fi lho de Gumercindo Ribeiro e 
Noemia Assunta Ribeiro; e a pretendente: natural de Presidente Venceslau-
-SP, onde nasceu, aos 18/07/1981, profi ssão: do lar, estado civil: solteira, 
domiciliada e residente em Rafard-SP, Rua Amélio Fedrighi, 282, bairro: 
Popular, fi lha de Carlos Alberto dos Santos e Zilda Rodrigues dos Santos.

Rafard, 19 de março de 2020.

Rosane Mila Peixoto - Ofi cial e Tabeliã
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Dia 27/03
José Carlos de Sousa Soares
Viviane de Fátima F. Paganato
Maria Otilia Giacomini Bragion
José Fernando Sgariboldi
Tássio Vigorito
César Roberto Ortolani
Vera Lucia Ferrari Bressiani
Jenifer Fahl
Anderson Oliveira
Felipe Silva
Lucas Fellicio
Gerson Ferreira

Dia 28/03
Gustavo Giatti
Lívia Cristina de Castro Abel
Armelinda Proença
Celso Roberto Zuim
Fábio Bachiega
Maria Cecília B. Ricomini
Everton Siebre
Takeshi Uekawa
Amarildo Bortoleto
Lucas Stefano De Rissio
Roseli C. Albiero Padovani
Tamires Ceccato

Dia 29/03
Gabriel Paschoal Veronez
Igor Felipe Vilares Correia
Luzia Franco
Adriele da Silva Lucio
Maria Ivonete Belaz Assalin
Isabela Prado Mobioli
Marcos Antonio Daroz
Rebeca Stefano
André Schincariol
Benjamim Annicchino
Tobias Baggi
Victor Benatti
José Alexandre Lourenson

Dia 30/03
Marcio Antunes Giolo
Ilda de Almeida Carvalho

José Clésio Braga
César Minçon
Fabiola Rinaldi Forti Daroz
Ana Lívia Moreira Pereira
Maria Aparecida Perereira
Rosemeire Bertagna
Suelem Doriguelo
Késia Lilena Stefanini

Dia 31/03
Mariana Luchetti
José Gomes Filho
Marina Fontolan Braggion
Hellen Aparecida Daroz
Terezinha Maria Albiero Felix
Joaquim Cardoso Franco
Francisco Antonio Marques
Ricardo Fornazieri
Celso Rodrigues
Leila Mantoan
Bruno Lima

Dia 01/04
Ricardo Rodrigues da Silva
Pedro Mario de Almeida Filho
Gabriel Augusto Dias
Geiza Aparecida Della Piazza
Ricardo Rodrigues da Silva
Arlindo Pereira
Pasqualina Boaventura de Almeida
Helen Silva
Murilo Menegon Cassel
Mônica Campos
Roseane Correa
Israel Abreu
Francisco de Jesus Camillo

Dia 02/04
Isabel de Moraes Callegaro
Joilson Rogério Piassi
Derli Giacomini
Mariza Gropo Bicudo
Marcelo Castellani
Evani Santos
Marines Pedroso
Thais Urbano Carneiro

Áries – De 21/03 a 20/04: Iniciamos a semana com a vibração da Lua Nova e, com isso, uma 
nova energia para direcionar os seus interesses pessoais. Você está maduro e o céu colabora com 
os compromissos e as responsabilidades, principalmente para a carreira e as metas futuras. É uma 
semana muito positiva para movimentar investimentos. Convites profissionais podem acontecer. Es-
teja atento a contatos que vêm para ajudá-lo, mesmo que seja à distância, e escute a sua intuição. 
O cônjuge está focado na estrutura financeira e no campo profissional. As mudanças mais profundas 
estão acontecendo em seu comportamento e novas posturas são necessárias para lidar com diversos 
aspectos da sua vida, inclusive o setor afetivo. É uma semana produtiva e com excelentes resultados, 
que dependem das suas posturas e da sua visão para empreender e aproveitar as oportunidades.

Touro – De 21/04 a 20/05: A Lua Nova desta semana pede que você fique em silêncio e examine 
as suas decisões com reserva. Mas o momento está ótimo para cuidar mais de si mesmo, com a inten-
ção de inovar os passos e de se comprometer com projetos e com ideias mais ousadas. É necessário 
ampliar o seu campo de visão sobre as coisas que o cercam. O céu aponta um grupo de pessoas que 
o ajuda a concluir as ideias de uma forma mais interessante. O seu bem-estar está em foco e favorável 
para obter resultados consistentes. É uma semana para se aprofundar na relação e para tocar em 
assuntos que são delicados. Ambos estão dispostos a mudar o curso da vida e a seguir a jornada por 
outros caminhos. O céu fornece uma nova consciência sobre as necessidades da relação. A semana 
lhe traz méritos e consciência sobre as suas necessidades pessoais. É uma semana positiva para 
assumir as rédeas do trabalho e se comprometer. Busque o silêncio e a reserva.

Gêmeos – De 21/05 a 20/06: A Lua Nova desta semana abre os projetos e as relações com os 
amigos mesmo que isso aconteça à distância. É uma semana ótima para promover as suas ideias 
e para liderar projetos direcionados a carreira e a planos futuros. Apesar de estar mais em silêncio 
ou recluso, você conseguirá excelentes resultados se focar e se comprometer cem por cento com as 
suas ideias, portanto mantenha o mesmo ritmo. O aprimoramento emocional o leva a interagir com as 
suas necessidades mais íntimas e a resolver questões financeiras importantes. Todas as experiências 
pelas quais o cônjuge vem passando trazem transformações profundas para a relação. Para você é 
importante ter consciência da dimensão das situações que o cercam. O autoconhecimento é funda-
mental para virar a página e seguir com mais leveza. O amadurecimento emocional o ajuda a tomar 
decisões mais ousadas para ancorar os seus objetivos e as suas metas. O céu traz novas pessoas e 
oportunidades para mudar o curso e seguir de uma forma mais independente, mesmo que isso tudo 
aconteça à distância.

Câncer – De 21/06 a 20/07: A Lua Nova desta semana pede coragem e assertividade para 
dar direção às metas e à carreira. O céu favorece acordos comerciais com sócios ou parceiros de 
trabalho. É uma semana em que você será reconhecido por um grupo de pessoas. Nesse período, 
novas ideias geram comprometimento e responsabilidades com outras pessoas. Vejo pessoas que 
colaboram com os seus projetos e que podem compartilhar notícias, informações e favorecer o seu 
desenvolvimento com treinamentos à distância. Uma nova postura é essencial para mudar o seu 
ritmo profissional. O cônjuge está cheio de planos e tem adotado uma nova postura para interagir 
com o futuro e as responsabilidades. É uma semana positiva para se aprofundar em projetos e ter 
consciência para mudar as suas posturas nocivas. A carreira fica em destaque, então é preciso agir 
com assertividade e coragem. Os projetos e as atividades em grupo são favoráveis para o seu de-
senvolvimento profissional.

Leão – De 21/07 a 22/08: A Lua Nova ativa novas ideias, além de estudos, viagens futuras e a 
ampliação do seu campo de visão sobre crenças e valores que devem ser inseridos em sua vida. O 
céu favorece a carreira e lhe traz méritos, resultados do seu esforço e do seu comprometimento. É 
uma semana para permitir que as coisas aconteçam no trabalho independentemente de estar ou não 
lá. Reflita também sobre mudanças em sua rotina e em seu estilo de vida. Esteja atento a notícias 
que podem abrir situações que se mostravam resistentes e que vão lhe proporcionar mais leveza para 
mudar e desapegar de situações que não cabem mais. Você está aberto também a investimentos. O 
cônjuge está iniciando uma fase de maior comprometimento e consciência das responsabilidades. A 
semana segue positiva para avaliar as condições da relação, com a intenção de perceber melhor a 
pessoa amada. O céu aponta méritos e reconhecimento. Esteja atento à elevação social ou a cargos 
interessantes para o seu desenvolvimento profissional. Os resultados começam a aparecer.

Virgem – De 23/08 a 22/09: A Lua Nova desta semana pede desapego e desconstrução sobre 
quem é você neste novo ciclo. Você está maduro para seguir a sua jornada nesta nova fase com 
maior comprometimento sobre as mudanças que estão acontecendo. Os estudos, mesmo que à dis-
tância, agregam em sua jornada alegria e desenvolvimento de talentos. O momento está ótimo para 
o namoro e para realizar atividades que lhe proporcionem bem-estar, nem que você as realize dentro 
de casa. Uma conversa com uma pessoa mexe com você de uma forma favorável e gera novas per-
cepções sobre a vida e sobre o futuro. É momento de mudar! O cônjuge está disposto a expressar os 
sentimentos e a limpar qualquer tipo de ressentimento que vem sendo arrastado do passado. É uma 
semana positiva para virar a página. O céu colabora com o planejamento de viagens futuras e planos 
a dois. É indicado ficar desperto a parcerias, sociedades e acordos que acontecem com a intenção de 
gerar crescimento e maior autonomia. A semana traz bons contatos comerciais e convites à distância.

Libra – De 23/09 a 22/10: Iniciamos a semana com a Lua nova mexendo com o relacionamento. 
O cônjuge ou uma nova percepção sobre a relação traz uma fase mais madura e consciente das res-
ponsabilidades envolvidas. O céu também colabora com investimentos mais ousados, com resoluções 
de heranças, pensão e financiamentos. O foco é organizar as finanças da família ou direcioná-las 
ao imóvel. Esteja aberto a notícias e a ideias que são essenciais para organizar a rotina ou a forma 
de trabalhar. A flexibilidade é essencial para obter progresso e crescimento no trabalho. O céu traz 
maturidade para interagir com a relação e as responsabilidades envolvidas. O cônjuge passa por 
uma fase mais comprometida e consciente. A Lua Nova traz uma nova fase para o desenvolvimento 
a dois. O seu crescimento profissional depende de outras pessoas. É importante saber se relacionar 
e construir parcerias interessantes, mesmo que à distância. Você está numa fase de crescimento, em 
que há bons resultados financeiros.

Escorpião – De 23/10 a 21/11: A Lua Nova traz novos movimentos no trabalho ou na forma de 
se sentir produtivo. Pode ser que você sinta também a necessidade de mudar hábitos e de cuidar da 
saúde. Você se sente maduro para criar novos movimentos, mas as responsabilidades são altas. A 
semana também favorece o relacionamento e contatos com as pessoas e parentes que fazem parte 
do seu convívio no cenário atual. Esteja atento a cursos, viagens futuras e contatos interessantes 
capazes de gerar transformações profundas, principalmente no relacionamento. Tem uma pessoa 
muito próxima e importante para a experiência aberta a trocar sentimentos e ideias interessantes, que 
vêm para inovar a troca. A semana está ótima para curtir a pessoa amada mesmo que vocês façam 
isso à distância. O cônjuge passa por transformações profundas e adquire mais consciência sobre o 
verdadeiro valor da vida e de si mesmo. É uma semana para curar os ressentimentos do passado e 
para virar a página. A Lua Nova ativa o trabalho e pede de você novas posturas. Mas o céu favorece 
os contatos e as relações com os colaboradores de uma forma harmônica e interessante para o seu 
crescimento, mesmo que isso aconteça à distância.

Sagitário – De 22/11 a 21/12: A Lua Nova toca o namoro, o lazer, os talentos e a relação com os 
filhos. É uma boa semana para ter novas posturas em relação aos temas citados, mesmo que você 
faça tudo isso de dentro de casa. Você se sente maduro o suficiente para expressar o que pensa e 
organizar tudo o que está pendente. É um momento promissor para organizar o trabalho e a rotina, 
então o gráfico celeste aponta reconhecimento e excelentes resultados, inclusive financeiros. É impor-
tante soltar o passado e tudo aquilo que vem lhe aprisionando, principalmente em relação assuntos 
familiares. Uma nova consciência sobre culpas, medos e arrependimentos o ajuda a tomar novas 
decisões. A Lua Nova toca o namoro. O passado deve ser compreendido para que seja possível viver 
situações harmônicas a dois. O cônjuge estará mais participativo em sua rotina mesmo que à distân-
cia. Nesta semana haverá a possibilidade de mudar o curso das coisas por meio de uma percepção 
das suas necessidades mais íntimas. Há alguns meses o passado está na frente das suas decisões, e 
isso atrapalhou o foco. Você está em condições de mudar e de se desprender de tudo isso.

Capricórnio – De 22/12 a 20/01: A Lua Nova traz novas atitudes em família e também pode 
mexer com a estrutura doméstica ou do imóvel. Você se sente maduro para lidar com as relações 
familiares mais íntimas. Você está em condições de mudar a atmosfera do seu ambiente por meio 
de um novo estado de consciência sobre as suas necessidades pessoais. O autodesenvolvimento o 
ajuda a lidar com os afetos tanto amorosos quanto com os filhos. Os seus talentos estão em desta-
que! Uma conversa com as pessoas próximas vai lhe trazer novas percepções e curas emocionais. 
A semana está maravilhosa para o namoro. Se estiver sozinho, haverá a oportunidade de conhecer 
pessoas interessantes, mesmo que seja à distância. É importante permitir a entrada de coisas e de 
pessoa novas em sua vida. A vida lhe traz um presente: uma percepção maior das suas competências 
e dos seus talentos. Você está em condições de perceber o seu potencial para seguir adiante com 
propósitos elevados.

Aquário – De 21/01 a 19/02: A Lua Nova desta semana ativa as relações próximas e o con-
tato com parentes que estão com você nesse momento que vivemos. Existe a necessidade de se 
comunicar e você está maduro para expressar o que sente e pensa. O céu também colabora com 
compromissos envolvendo os estudos. É uma semana ótima para interagir com as pessoas queridas 
nem que seja à distância. A experiência lhe transmite consciência sobre as suas necessidades e mexe 
com os sentimentos que devem ser explorados com alegria e compreensão. O gráfico astrológico 
também colabora com os investimentos e com acordos comerciais. Com o ingresso de Saturno em 
seu signo, as responsabilidades batem à porta e exigem de você comprometimento. É uma semana 
em que o cônjuge está disposto a expressar as ideias e a fazer novos contatos. Se estiver sozinho, é 
uma semana positiva para conhecer pessoas novas e interessantes mesmo que seja à distância. O 
seu esforço e o seu amadurecimento emocional lhe trazem excelentes oportunidades. Os assuntos 
familiares são extensões para obter o progresso que você almeja.

Peixes – De 20/02 a 20/03: A Lua Nova toca os investimentos e a forma como você administra 
os seus recursos materiais. Uma nova postura se é necessária para melhorar o seu olhar profissional 
e abraçar as oportunidades que surgem. É uma semana em que você estará mais aberto a se comu-
nicar e a compartilhar as suas ideias com pessoas que estão convivendo com você nesse período. 
Além das excelentes trocas com pessoas de sua convivência, existe uma atmosfera harmônica e 
equilibrada para promover os projetos e ideias. Os sentimentos do passado devem ser curados para 
que você possa seguir de uma forma mais leve e interessante para o seu desenvolvimento. O cônjuge 
está animado e motivado a inovar. É uma semana positiva para interagir com projetos a dois mais ou-
sados. Ambos estão focados na mesma direção. É uma semana de contatos e relações interessantes 
para o seu desenvolvimento profissional, mesmo que à distância. Esteja aberto a novas propostas de 
trabalho e a convites que podem surgir.

Horóscopo
NOVELAS

Fina Estampa - Globo - 21h – sexta-feira: An-
tenor fica impressionado com a atuação de Mir-
na, que se passa por sua mãe. Vilma presta de-
poimento sobre o seu assalto. Patrícia pergunta 
por Antenor para Daniel. Griselda decide aceitar 
uma carona de Renê. Patrícia avisa a Tereza 
Cristina que a mãe de Antenor marcou a data 
do encontro entre elas. Griselda convida Rafael 
para jantar em sua casa e oficializar o namoro 
da filha. Mirna decide sair para gastar o dinheiro 
que recebeu e Antenor ameaça acabar com o 
acordo entre eles. Tereza Cristina fica pertur-
bada depois de receber uma ligação de sua tia 
Íris. Paulo confidencia a Renê que não pode ter 
filhos. Vilma sofre com a perda de seu táxi. Crô 
recebe uma visita misteriosa em sua casa. Um 
curto-circuito deixa o Le Velmont às escuras e 
Renê resolve procurar Griselda. Paulo fala para 
Esther que a apoiará em sua decisão de ter um 
filho. Antenor entra em pânico quando vê Renê 
em sua casa.

Totalmente Demais - Globo - 19h – segun-
da-feira: Gilda tenta convencer Eliza de que 
seu pai faleceu. Arthur ganha a competição de 
caiaque e é saudado por Daniele. Carolina co-
munica que irá para Austrália participar de um 
editorial de moda. Pietro informa que a modelo 
do editorial será Daniele Lieb Dich. Dorinha e Zé 
Pedro se hospedam com as crianças na casa 
de Carolina. Pietro e Lu insinuam para Carolina 
que Germano está interessado na executiva. Lili 
decide acompanhar Germano na viagem à Aus-
trália com Carolina. O carro de Arthur quebra na 
estrada e ele encontra Eliza na oficina de Dino.

Novo Mundo - Globo - 18h – segunda-feira: 
Carlota e Dom João repreendem o comporta-
mento de Dom Pedro, e alertam sobre a che-
gada de Leopoldina ao Rio de Janeiro. A com-
panhia teatral de Joaquim chega ao Palácio 
Ducale. Thomas se aproxima de Anna, e seu ir-
mão, Piatã, não gosta. Elvira furta uma barra de 
ouro e esconde no bolso de Joaquim. Joaquim 
e Anna se encantam um pelo outro. Joaquim e 
Elvira fogem dos guardas do palácio e se escon-
dem em baús. Thomas garante que protegerá 
Leopoldina e Anna, e Piatã se incomoda. Leo-
poldina admira uma foto de Dom Pedro. Dom 
Pedro beija Noémie. Thomas confessa a Marial-
va sua intenção de se aproximar de Anna para 
ter acesso à família real portuguesa. Joaquim 
embarca no navio que levará Leopoldina ao Rio 
de Janeiro e se disfarça de marujo. Joaquim en-
contra Anna no navio.

Salve-se Quem Puder - Globo - 19h – sex-
ta-feira: Alexia/Josimara consegue despistar 
Renzo. Kyra teme que Renatinha conte para 
Rafael que ela está viva. Rafael mostra a carta 
de Kyra que Alexia/Josimara teria psicografado. 
Verônica não gosta de saber que Micaela está 
apaixonada por Bruno. Os filhos de Alan perce-
bem que Kyra/Cleyde está triste e a consolam. 
Micaela diz a Bruno que quer ajudá-lo e revela 
que está gostando dele. Bruno receia que Mica-
ela deixe de se interessar por ele, caso não seja 
diagnosticado com dislexia. Helena visita Úrsula 
na casa de Neusa, avó da jovem, e constata 
que ela voltou a ficar dependente de medica-
ção. Renzo convida Alexia/Josimara para jantar. 
Petra observa Alan abraçando Kyra/Cleyde. Téo 
pede Luna/Fiona em namoro durante o jantar 
em família, provocando Helena.

Malhação - Globo - 17h30 – sexta-feira: Carla 
afirma a Marco que Anjinha ficará com ela. Beto 
e Serginho conversam com Filipe sobre Rita. 
Marco deixa a casa de Carla, e Anjinha sofre 
ao deduzir que seu pai é um bandido. Fafi ga-
rante a Nanda que não foi ela quem espalhou 
que Andressa não era mais virgem. Nanda e 
Raíssa confrontam Diana por suas atitudes com 
Andressa. Jaqueline alerta Neide e Celso sobre 
o bullying contra Andressa. Filipe desabafa com 
Lígia que não tem mais forças para procurar 
Rita. Carla sofre ao pensar em Marco. Raíssa, 
Nanda e Jaqueline apoiam Andressa. Filipe visi-
ta Meg e Zé Rafael. Anjinha revela à família de 
Carla que Marco é um policial corrupto. Durante 
audiência sobre a guarda de Nina, Rui afirma 
que a adoção da criança por Lígia é ilegal.

As Aventuras de Poliana - SBT - 20h50 – sex-
ta-feira: Marcelo acusa Nadine de ter espalha-
do a notícia sobre Sara. Yasmin sugere que Lui-
gi faça um curta metragem sobre a Dark Lady. 
Mirela insiste em procurar “Leandro”, seu novo 
crush que conheceu no Sarau do colégio. Wal-
disney aparece para o jantar na casa de Bran-
ca, e se depara com Violeta, que já conhecia 
de longa data. Uma “pane” no sistema de Ester 
faz a menina ficar paralisada e Poliana, assus-
tada, pede a ajuda de Pendleton. Usando o tênis 
como pista, Raquel e Mirela iniciam uma busca 
por “Leandro” nas redes sociais. Nancy descon-
fia da relação entre Waldisney e Violeta. Pendle-
ton permite que Poliana tenha contato com seus 
tios. Sophie vai até a casa de Pendleton, e en-
contra Ester encubada seu laboratório secreto.

Meu Coração É Teu – SBT – sexta-feira: Fan-
ny se lembra de quando Ana lhe disse que o 
amor que ela e Leon sentem não pode desa-
parecer tão rápido. Ana e Fernando falam so-
bre os problemas com Nando e Fanny. Isabela 
fica furiosa ao descobrir que Fernando levará 
Ana pra a praia onde vai formalizar o pedido 
de casamento. Ana chega ao “Chicago”, e vê 
que Dorival está com Diana. Ana mente e diz 
que não se importa com Diana e diz a Dorival 
pode fazer o que quiser com ela. Dorival cai na 
armação de Ana e acaba soltando Diana. Ana 
começa a dançar, e Isabela, disfarçada, grava 
um vídeo com celular e comemora o sucesso 
de seu plano para destruir Ana. Ana pergun-
ta a Diana porque um senhor da primeira fila 
estava gravando um vídeo, ela responde que 
aquele mesmo “senhor” perguntou por ela no 
dia anterior, Ana se preocupa, pois se lembra 
que Yolanda a alertou quanto às intenções de 
Isabela. Fernando se comove com a emoção de 
Ana ao ver o mar. Yolanda se preocupa ao ver 
Isabela tão satisfeita. Ana e Fernando seguem 
desfrutando de sua viagem, mas ela não deixa 
de pensar em sua vida dupla. Fanny recebe um 
pacote que surpreende a todos. Laura vai ver 
Fanny para adverti-la que Leon é seu. Fanny 
responde que ela pode ficar com ele, e que elas 
não têm mais nada para falar. Laura diz coisas 
muito feias a Fanny, demonstrando muita inveja, 
Bruno e Nando conseguem tirar Laura da man-
são. Ana fica preocupada com Fanny, Fernando 

a acalma. Isabela vai visitar seu filho e Soledade 
diz que não gosta de sua companhia, deixando-
-a sozinha com a criança. Ana e Fernando se 
entregam ao amor. Ana está inquieta e pensa 
em revelar sua vida dupla a Fernando, neste 
momento Fanny a telefona. Fanny pede a Ana 
que espere para revelar seu segredo. Yolanda 
diz a Isabela que vai viver em um asilo, já que 
não deseja mais ser sua cúmplice. Fanny sai 
com Lênin e eles veem encontram Leon fora 
da mansão. Leon pede para falar com ela, mas 
Fanny diz que está cansada de lhe dar oportu-
nidades, e que, também, Laura garantiu que os 
dois estão juntos. Num restaurante, Henrique 
segue Fanny até o banheiro, ela se assusta 
muito. Depois do ocorrido no restaurante, a 
equipe de segurança de Fanny descobre que 
existe um infiltrado, e que devem reforçar a pro-
teção contra Henrique. Nando diz a Alicia que já 
se decidiu quanto à garota que deseja ter a seu 
lado. Ana já não suporta tanta mentira, e no café 
da manhã está disposta a contar toda a verdade 
para Fernando.

Betty, A Feia em NY - SBT - 18h00 – sexta-
-feira: Para recuperar o controle sobre Betty, 
Armando a leva a uma feira de atrações. Alí os 
dois se divertem, ele tenta uma reconciliação e 
consegue algo mais. Apaixonada e, diante da 
inssitência de Armando, ela corresponde. Patrí-
cia está com fome e rouba o almoço de Bertha 
e é desmascarada diante do pelotão. Armando 
recebe uma ligação do pai e fica evidente que 
foi Daniel que o alertou sobre o que está aconte-
cendo na empresa. Armando tenta se esquivar, 
mas Roberto diz ao filho que se voltar a atrasar 
os salários, permitirá que Daniel audite a V&M. 
Sofia sofre com a presença de Efrain e Jenny 
em sua casa. ricardo tenta encobrir Armando, 
mas Marcela o localiza em Jersey graças ao ce-
lular e sai com Patrícia atrás dele. Sandra está 
treindando com Wilson na academia quando 
chega “a pantera”, uma lutadora que começa a 
assediar Wilson. Sandra não consegue escon-
der seu ciúme.

Cúmplices de um Resgate - SBT - 21h30 – 
sexta-feira: Fiorina e Giuseppe vão até a ci-
dade na On-Enterprise. Isabela conta para Téo 
que o padre Lutero disse que ela está cantando 
bem melhor. Na igreja, o Padre diz para Isabela 
confiar nele, pergunta quem é ela e diz saber 
que ela não é Manuela.

FILMES

Gigantes de Aço – Globo - 15h01 – sexta-fei-
ra: Em um futuro não muito distante, as lutas 
de boxe já não são mais travadas entre seres 
humanos, mas através de robôs enormes, capa-
zes de desferir golpes ultra potentes no oponen-
te. Neste ambiente, Charlie é um ex-boxeador 
falido, que se vira com máquinas obsoletas e, 
quase sempre, perdedoras. Morando de favor 
com Bailey, filha de seu falecido treinador, ele 
acaba sendo chamado pela justiça por causa da 
morte da ex-mulher e a guarda do filho deles. O 
problema é que Max tem 11 anos e nunca teve 
contato com o pai. Charlie então prefere que ele 
fique com a cunhada, mediante o pagamento 
de uma polpuda “recompensa”. Mas o garoto é 
muito esperto e, aos poucos, vai conquistando 
o coração do lutador. Para completar, o meni-
no é uma fera nos videogames e tem chances 
reais de ajudá-lo a treinar uma nova máquina 
de combate, mudando para sempre o destino 
deles. Agora, tudo que eles precisam é começar 
do zero e ir subindo no ranking para enfrentar o 
campeão dos campeões.

Babá Fora de Controle, Missão Brasil – SBT - 
23h15 – sexta-feira: Sonia e o namorado Fran-
ck embarcam para o Brasil com alguns amigos 
franceses para curtir as férias num hotel ecológi-
co dirigido pelo pai dela, o durão sr. Jean-Pierre. 
Neste paradisíaco cenário natural, o grupo se 
aventura numa excursão guiada numa floresta; 
acompanhados da vovó Yolande. No dia seguin-
te o grupo é dado como desaparecido, mas uma 
câmera sofisticada que registrou todas as loucu-
ras do grupo é encontrada e todo hotel assiste 
atentamente as aventuras que eles viveram.

Superbad, É Hoje - Globo - 1h25 – sexta-feira: 
Evan e Seth são dois amigos adolescentes não 
muito populares. Eles se juntam para festejar sua 
formatura na escola e o ingresso na faculdade. 
Acreditam que essa seja sua chance de compen-
sar o fracasso com as meninas. Só que embarcam 
em uma balada tão hilariante quanto constrange-
dora que jamais será esquecida pela dupla.

Sorria, Você Está Sendo Filmado – Globo - 
3h09 – sexta-feira: Mathias é um solitário rotei-
rista de piadas que trabalha para a Globo. Um 
dia, ele posiciona a webcam do seu computador 
e, diante dela, se mata com um tiro na cabeça. 
Não demora muito para que o porteiro Geneton, 
a faxineira Neide, o síndico Valdir e sua esposa, 
Vera, cheguem ao apartamento, onde encon-
tram o morto. Eles chamam a polícia e, en-
quanto esperam, conversam sobre o ocorrido e 
suas próprias vidas. Tudo sob o olhar atento da 
webcam, que continua em pleno funcionamento.

Bebê a Bordo – Band - 3h45 – sexta-feira: 
Jonny Barkley é uma executiva de sucesso que 
trabalha para uma chefe muito exigente. Seu 
marido é um advogado de família de agenda 
cheia. Uma gravidez inesperada muda toda a 
vida pessoal e profissional do casal.

Festa no Céu – Globo - 4h29 – sexta-feira: Um 
grupo de crianças bagunceiras é encaminhado 
a uma visita guiada ao museu, como “punição” 
pelo mau comportamento. Lá, uma guia diferen-
te resolve percorrer um caminho alternativo e os 
apresenta ao “Livro da Vida”, que contém todas 
as histórias. A mais simbólica delas, baseada 
nas tradições mexicanas, envolve três mundos. 
Catrina/La Muerte é uma adorada deusa ances-
tral, que governa a Terra dos Lembrados. Ela 
é ex-mulher de Xibalba, o governante da Terra 
dos Esquecidos, um trapaceiro. Em uma visita 
à Terra dos Vivos, eles fazem uma aposta: se 
a jovem e bela Maria, filha da maior autoridade 
da cidade de San Angel, escolher se casar com 
o emotivo violinista Manolo, Catrina ganha e Xi-
balba não poderá mais interferir no mundo dos 
Vivos, como gosta de fazer; se o preferido for 
o valente Joaquim, Xibalba passa a governar, 
também, o mundo dos Lembrados.

Novelas e Filmes

Ana Lívia – 30 de março
Nossa, como o tempo passou, 
ontem uma garotinha agora uma 
linda moça de 15 anos! Hoje o dia 
é todo seu, minha princesa, todos 
os holofotes estão voltados para 
você, e todos os pensamentos 
positivos de amor e alegria estão 
canalizados em sua direção.
Tenho certeza de que todos à sua 
volta estão orgulhosos de você. 
Minha princesa você é muito 
especial. Tenha muita saúde, paz, 
alegrias e sonhos a realizar! Pa-
rabéns pelos seus quinze anos! Que Deus em sua infinita bondade 
derrame sobre você toda sorte de bênçãos! Parabéns te amamos 
muito. De sua mãe e toda sua família e amigos.

Elisa Moreira, nossos corações se enchem de alegria pela sua 
chegada! Elisa Moreira, nossa princesinha, tão desejada pelos 
papais Sidney e Daiane. Veio nos encher de alegrias e esperança 
no dia 29 de fevereiro. Mais uma linda flor do jardim de Deus, que 
ilumina e encanta a todos que estão em sua volta. Princesinha te 
desejamos que cresça com muita saúde, paz e muitas alegrias.
Que o Papai do Céu te cubra com chuvas de Bençãos! Te amamos!

Parabéns e felicidades aos comunicadores Francisco Antonio 
Marques (Chico Rebete), da rádio R FM, e Francisco de Jesus 
Camillo (J. Camillo), da rádio Alternativa FM, que comemoram 
mais um ano de vida. Chicão no dia 31 de março e Camillo no dia 
1º de abril. Recebam os votos de paz, saúde e sucesso, de todos os 
familiares, amigos e ouvintes.
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Coronavírus: 77 mortes e 
2.915 casos confirmados

Subiu para 2.915 o nú-
mero de casos confirmados 
de coronavírus (Covid-19) 
no Brasil, de acordo com 
as informações repassadas 
pelos estados ao Ministé-
rio da Saúde na quinta-fei-
ra (26). Até o momento, 
são 77 mortes, sendo 58 
em São Paulo e 9 no Rio 
de Janeiro. 

Amazonas registra 
uma morte, assim como 
o Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina. A região 
Centro-Oeste entrou na 
lista de óbitos, com uma 
morte em Goiás. Ceará e 
Pernambuco registram 3 
mortes cada.

Informação
Para manter a popula-

ção e profissionais de saú-
de informados a respeito 
do coronavírus, o Minis-
tério da Saúde lançou na 
quinta-feira (26), um ca-
nal exclusivo e gratuito 
no WhatsApp, aplicativo 
de mensagens pertencente 
ao Facebook. A ferramen-
ta conta com orientações 
sobre a doença, sobre o 
tratamento e até protocolo 

de atendimento para pro-
fissionais dos postos de 
saúde.

Um bot (robô de aten-
dimento automático) rece-
berá perguntas e fornecerá 
orientações sobre o coro-
navírus. A programação 
do robô inclui recomen-
dações sobre como agir 
frente a casos suspeitos, 
formas de contaminação, 
prevenção, ações do Mi-
nistério e desmistificação 
de boatos sobre o vírus.

O bot criado pelo What-
sApp está sendo oferecido 
pelo Facebook aos países 
como forma de auxiliar no 
combate à pandemia. No 
Brasil, a parceria fechada 
com o Ministério da Saú-
de reforça a estratégia de 
comunicação do Governo 
Federal desde o início da 
crise: transparência, cla-
reza e sistematização nas 
mensagens mandadas à 
população.

“Desde o início da cir-
culação do coronavírus 
no mundo, o Ministério 
da Saúde trata com total 
transparência as informa-
ções referentes ao tema. 

Esta ferramenta permitirá 
mais um contato imediato 
do cidadão com as diretri-
zes oficiais e informações 
verídicas, diretamente da 
fonte, evitando equívocos 
em um momento de cui-
dado extremo”, reforça o 
ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta.

Pelo celular, pode ser 
utilizado o link ou salvar 
o número +55 (61) 9938-
0031 à agenda do telefo-
ne e iniciar uma conversa 
com um “Oi”. 

O diretor de Opera-
ções do WhatsApp, Matt 
Idema, comenta: “Em 
momentos difíceis como 
esse, as pessoas usam o 
WhatsApp mais do que 
nunca para se conectar e 
apoiar seus amigos, fa-
miliares e comunidades. 
Temos o prazer de poder 
fornecer ao Ministério da 
Saúde ferramentas de co-
municação para ajudá-los 
a responder às perguntas 
dos cidadãos sobre o vírus 
com conselhos de saúde 
confiáveis e oportunos, a 
fim de manter as pessoas 
seguras”.
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